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ПРЕЗИДЕНТ 

 

Встреча с Министром общественной безопасности Вьетнама Лыонг Там 

Куангом 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 9 сентября провел встречу 

с Министром общественной безопасности Вьетнама Лыонг Там Куангом. 

Глава государства 

прежде всего поздравил гостя 

с Днем Независимости 

Вьетнама, который отмечается 

в республике 2 сентября. 

"Этот праздник вьетнамцы 

заслужили потом и кровью, 

они за него боролись. И это 

быстро развивающаяся не 

только в Азии, но и в мире, 

состоявшаяся страна", - подчеркнул Александр Лукашенко. 

"Между Вьетнамом и Беларусью установились очень теплые, 

дружеские отношения. И наша дружба с вьетнамским народом основана на 

тех героических страницах борьбы вьетнамского народа за свою 

независимость уже после Второй мировой войны. Наши соотечественники 

много работали во Вьетнаме, помогали и в войне, и после - восстанавливать 

народное хозяйство. Мы до сих пор придерживаемся такой же позиции", - 

заявил Президент. 

Летом 2024 года Президент Вьетнама То Лам был избран 

Генеральным секретарем Центрального комитета Коммунистической партии 

Вьетнама. Александр Лукашенко передал вьетнамскому лидеру самые 

теплые поздравления и приглашение посетить Беларусь в любое удобное для 

него время. 

Глава государства отметил, что Беларусь как и прежде привержена 

развитию сотрудничества с Вьетнамом. "Все зависит от вьетнамской 

стороны. Мы будем настолько активны в наших отношениях, насколько это 

может себе позволить вьетнамское руководство", - подчеркнул Президент. 

"Что касается развития международных отношений, то у нас и у 

Вьетнама взгляды похожие: мы за многополярный мир. И хотим мы этого 

или нет, многополярный мир состоится. В этой связи в сильно меняющемся 

мире, очень сложном, неоднозначном мире вопросы безопасности выходят 

на первое место. Я очень надеюсь, что ваш визит в Беларусь будет 

способствовать укреплению наших отношений и в сфере безопасности", - 

сказал Глава государства. 

В свою очередь Лыонг Там Куанг отметил, что визит в Беларусь 

делегации Министерства общественной безопасности Вьетнама будет 

способствовать углублению дружественных отношений между двумя 

странами. 



"Я хотел бы подтвердить, что нынешний визит делегации МОБ 

Вьетнама в Беларусь будет способствовать углублению дружественных 

отношений не только между двумя странами, но также и между их 

силовыми структурами, - сказал зарубежный гость. - Этот визит очень 

значимый. Думаю, что он станет хорошим стимулом для развития 

отношений между ведомствами Беларуси и Вьетнама".  
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Доклад Председателя Палаты представителей Национального собрания 

Игоря Сергеенко 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 9 сентября принял с 

докладом Председателя Палаты представителей Национального собрания 

Игоря Сергеенко. 

 "Очень важно сейчас закрутить, раскрутить работу на 

международном уровне. Все-таки народная дипломатия, во главе которой 

должны идти депутаты, сейчас 

очень важна. И она дает свой 

эффект. Вы видите это и по работе 

наших сенаторов (членов Совета 

Республики - верхней палаты 

белорусского парламента. - Прим.). 

Их, конечно, гораздо меньше. Думаю, 

в этом направлении надо 

действовать и Палате представителей. Здесь как вы считаете нам 

построить работу?" - обозначил одну из тем доклада Глава государства. 

Александр Лукашенко также поинтересовался законотворческой 

деятельностью депутатов: "Как здесь обстоят дела? Нужна ли какая-то 

помощь и поддержка? Потому что очень много депутатов в первый раз 

избраны. И, естественно, опыта работы парламентской нет. Есть ли здесь 

какие-то проблемы?" 

Спросил Президент и о работе Совета Палаты представителей, 

насколько решены различные бытовые вопросы народных избранников. "Как 

работает структура, которая обеспечивает размещение, как живут 

депутаты? У нас же дом построен, где депутаты во время работы живут. 

Всем ли хватило места для проживания? Может, с хозяйственной точки 

зрения какие-то есть проблемы?" - обозначил вопросы белорусский лидер. 

Он также в целом поинтересовался, как Игорь Сергеенко свежим 

взглядом смотрит на работу депутатов в будущем, как в центре, так и на 

местах. 

У Игоря Сергеенко лично Александр Лукашенко также спросил, как 

ему работается в новой для него должности. Глава государства заметил, что 

за последние годы у нынешнего Председателя Палаты представителей 

происходили кардинальные перемены в карьерном плане. "С абсолютно 

закрытой, тихой работы перейти на работу самую трудную в 

Администрацию Президента (ранее Игорь Сергеенко работал в системе 
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КГБ, после чего несколько лет до избрания в Палату представителей 

возглавлял Администрацию Президента. - Прим.), а потом еще и Палата 

представителей. Это такие крутые повороты в жизни, что любому 

человеку мало не покажется. Поэтому, как работается? Как работает 

Палата представителей? Все ли функционируют органы и системы нашей 

Палаты представителей?" - поставил вопросы Глава государства. 

Как отметил Игорь Сергеенко, Палата представителей работает в 

обновленном составе уже фактически пять месяцев. По его словам, все 

организационные вопросы, которые ставились в том числе и Главой 

государства, решены. Это касается как обеспечения работы каждого 

депутата, организации, оснащения рабочих мест, так и вопросов, связанных с 

проживанием. "Все депутаты в достойных условиях сегодня живут и 

работают", - сказал Председатель Палаты представителей. 

Характеризуя нынешний депутатский корпус, Игорь Сергеенко 

проинформировал Президента, что состав в значительной степени был 

обновлен - из предыдущего созыва в нынешний были избраны 20 депутатов, 

90 человек - фактически новые. "С разным опытом работы, с разным 

уровнем и юридической подготовки, и в целом с разными где-то подходами. 

Но все они патриоты, работают на страну", - подчеркнул спикер нижней 

палаты парламента. Он также сообщил, что в составе депутатского корпуса 

работают 73 мужчины и 37 женщин, 75 человек имеют опыт руководящей 

работы, в том числе руководства трудовыми коллективами, 10 депутатов 

имеют ученые степени и звания, 70 депутатов представляют политические 

партии. Такой аналитический срез, по словам Игоря Сергеенко, показывает, 

что "избраны авторитетные люди", представляющие в парламенте интересы 

регионов, от которых они избирались.  

president.gov.by 

 

Утверждены изменения по вопросам службы в органах внутренних дел 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 9 сентября подписал Указ 

№ 353, в соответствии с которым вносятся изменения в ряд 

законодательных актов. 

В частности, вносятся изменения и дополнения в Положение о 

прохождении службы в органах внутренних дел Республики Беларусь в 

целях приведения его в соответствие с позднее принятыми 

законодательными актами (Кодексом Республики Беларусь об образовании, 

законами Республики Беларусь "О борьбе с коррупцией”, "О 

государственной службе", "О нотариате и нотариальной деятельности", "О 

регистре населения" и другими), а также для учета практического опыта его 

применения. 

Изменения направлены на повышение эффективности кадрового 

обеспечения органов внутренних дел, совершенствование правовой и 

социальной защиты сотрудников.  

В частности, вводится новое основание для отказа гражданину в 

приеме на службу в органы внутренних дел и прекращения этой службы - 

https://president.gov.by/ru/events/doklad-predsedatela-palaty-predstavitelej-nacional-nogo-sobrania-igora-sergeenko


приобретение гражданства (подданства) иностранного государства. 

Увеличивается предельный возраст приема на службу с 25 до 28 лет в связи с 

изменением предельного возраста состояния на службе с 45 до 48 лет.  

Предусмотрены дополнительные гарантии членам семьи сотрудника 

органов внутренних дел в части бесплатного медицинского обслуживания в 

организациях МВД. Закрепляется возможность обеспечения сотрудников 

бесплатным питанием по нормам, установленным законодательством, в 

случаях привлечения их к охране общественного порядка при переводе их на 

усиленный вариант несения службы.  

Сотрудникам органов финансовых расследований, Следственного 

комитета, органов и подразделений по чрезвычайным ситуациям и 

Государственного комитета судебных экспертиз предоставляется право 

медицинского обслуживания в организациях МВД, санаторно-курортного 

лечения и оздоровления на условиях и в порядке, который установлен для 

сотрудников состава органов внутренних дел.  

В Указе содержится важная норма о том, что на базе органов 

внутренних дел могут создаваться военно-патриотические клубы, что будет 

способствовать развитию патриотического воспитания молодежи. 

Указ № 353 от 9 сентября 2024 г.  
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Госнаград удостоены более 130 представителей различных сфер 

деятельности 

Государственных наград удостоены более 130 представителей 

различных сфер деятельности. Соответствующий Указ № 354 подписал 9 

сентября Президент Беларуси Александр Лукашенко. 

Ордена, медали и почетные звания присвоены за многолетний 

плодотворный труд, высокий профессионализм, значительный личный вклад 

в обеспечение законности и укрепление правопорядка, совершенствование 

налоговой системы, развитие агропромышленного и топливно-

энергетического комплексов, лесного хозяйства, машиностроения, нефтяной 

и химической промышленности, строительной, транспортной и 

металлургической отраслей, микроэлектроники, профсоюзного движения, 

охрану животного и растительного мира, отличные достижения в сферах 

торговли, образования, охраны здоровья, науки, культуры и спорта. 

Так, главный тренер и спортсмен-инструктор национальной команды 

по прыжкам на батуте Ольга Власова и Иван Литвинович награждены 

орденами Отечества I и II степеней соответственно. Спортсмен-инструктор и 

тренер-психолог национальной команды по прыжкам на батуте Виолетта 

Бордиловская и Ирина Конон, спортсмен-инструктор национальной команды 

по академической гребле Евгений Золотой, главный конструктор Минского 

автомобильного завода Александр Мышко и мастер производственного 

обучения Гомельского государственного аграрно-технического колледжа 

Татьяна Ярец удостоены ордена Почета. 
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Медалью "За отличие в охране общественного порядка" отмечены 

заслуги заместителя начальника управления по расследованию преступлений 

в сфере организованной преступности и коррупции центрального аппарата 

Следственного комитета Евгения Попова. 

В числе награжденных медалью "За отличие в предупреждении и 

ликвидации чрезвычайных ситуаций" - вальщик леса Лопатичского 

лесничества Чаусского лесхоза Евгений Бельченко, лесник Дубойского 

лесничества Столинского лесхоза Василий Веренич. 

Большая группа работников удостоена медали "За трудовые заслуги". 

Среди них - заместитель Министра энергетики Сергей Реентович, начальник 

водно-аналитического сектора центральной заводской лаборатории ОАО 

"Гродно Азот" Галина Обухович, бригадир производственной бригады в 

растениеводстве СПК "Сынковичи" Александр Володащик, тракторист-

машинист РСКУП "Волковысское" Вячеслав Миклаш. 

Профессору кафедры социальной политики и идеологии Института 

государственной службы Академии управления при Президенте Беларуси 

Владимиру Мельнику, главному режиссеру Центра культуры "Витебск" 

Ирине Ковленой, директору Могилевского областного методического центра 

народного творчества и культурно-просветительской работы Олегу 

Хмелькову и учителю русского языка и литературы средней школы № 11 

Бреста Юрию Черневу присвоена медаль Франциска Скорины.  

Указом также присвоены почетные звания Республики Беларусь. 

Художественный руководитель Белорусского государственного 

академического заслуженного хореографического ансамбля "Хорошки" 

Ирина Грушова удостоена почетного звания "Заслуженный артист 

Республики Беларусь". 

Звание заслуженного деятеля культуры Беларуси присвоено 

художественному руководителю заслуженного любительского коллектива 

Беларуси народного цирка имени Валерия Абеля Дворца культуры 

"Костюковка" Татьяне Абель, председателям Витебского и Гродненского 

областных отделений Союза писателей Беларуси Тамаре Гусаченко и 

Людмиле Кебич, а также руководителю заслуженного любительского 

коллектива Беларуси образцовой студии циркового искусства "Арена" 

Борису Кузнецову. 

Заместитель Председателя Президиума Национальной академии наук 

Александр Кильчевский и главный научный сотрудник научно-

исследовательской лаборатории "Интегрированные микро- и наносистемы" 

Белорусского государственного университета информатики и 

радиоэлектроники Владимир Лабунов удостоены почетного звания 

"Заслуженный деятель науки Республики Беларусь". 

Директор гимназии № 51 Гомеля Александр Пахучий стал 

заслуженным работником образования Беларуси. Главному врачу городской 

клинической больницы № 4 Гродно Александру Сурову присвоено почетное 

звание "Заслуженный работник здравоохранения Республики Беларусь", а 

директору СЗАО "БЕЛДЖИ" Геннадию Свидерскому и главному 



специалисту по экономическим вопросам Минского тракторного завода 

Валентину Чикунову - "Заслуженный работник промышленности Республики 

Беларусь". 

Директор ОАО "Веста" Рейман Вениаминов удостоен звания 

заслуженного работника сферы обслуживания Беларуси. Почетное звание 

"Заслуженный тренер Республики Беларусь" присвоено старшему тренеру 

национальной команды по тяжелой атлетике Валерию Сизенку.  

Указ № 354 ад 9 верасня 2024 г.  
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Совещание об актуальных внутриполитических вопросах и подготовке к 

проведению политических кампаний 

Президент Беларуси Александр Лукашенко 10 сентября провел 

совещание об актуальных внутриполитических вопросах и подготовке к 

проведению политических кампаний. 

В совещании приняли 

участие руководители палат 

парламента, Глава 

Администрации Президента, 

Госсекретарь Совбеза, 

председатели ЦИК и КГБ. 

"Осень - время 

подводить итоги, выстраивать 

стратегию на будущий год. 

Поэтому самая главная наша 

задача - достойно завершить этот год и начать следующий год. От этого 

будут зависеть во многом и результаты президентских выборов, - сказал 

Глава государства. - Приоритет - работа с людьми. В деятельности всех 

руководителей - и регионов, и местной вертикали, и руководителей 

центрального звена". 

Президент обратил особое внимание на подходы в работе с 

населением, которых должны придерживаться чиновники: "Людей надо 

слушать, с людьми нужно разговаривать и должным образом реагировать 

на те вопросы, которые они ставят перед нами". 

В первую очередь Александр Лукашенко спросил участников 

совещания, какие вопросы являются наиболее острыми на данный момент и 

какова результативность работы с такими обращениями. "Именно от этого 

зависит авторитет каждого руководителя, на местах руководителей и 

власти в целом", - предупредил Глава государства. 

Президент отметил, что по понятным причинам для любого человека 

на первом плане обычно находятся повседневные жизненные заботы. "Кому-

то хочется крышу починить, кому-то - забор поставить, кому-то чего-то 

не хватает в магазине и так далее. Все надо изучать, сортировать (это 

всегда надо делать) и понимать, что должны мы организовать, власть, а 

что должны сделать сами люди", - подчеркнул Александр Лукашенко. 

https://president.gov.by/ru/events/gosudarstvennyh-nagrad-udostoeny-bolee-130-predstavitelej-razlicnyh-sfer-deatel-nosti


В этой связи Глава государства ориентировал на системную, 

эффективно отлаженную работу на всех уровнях власти. "Например, о ценах 

люди зачастую судят не по статистике, а по своему кошельку, о качестве 

образования - по общению с конкретным педагогом, об уровне медицины - по 

своей поликлинике, о власти в государстве - по действиям отдельно взятого 

госслужащего, к которому они обращаются. Я намекаю на то, что все 

должны в этой связке работать", - акцентировал внимание Президент. 

Что касается работы с обращениями граждан, в Беларуси она 

выстроена на системном уровне и абсолютно доступна для любого человека, 

констатировал Александр Лукашенко. Президент напомнил, что в 2022 году 

был проведен большой семинар по актуализации форм и методов работы с 

населением, доработана и изложена в новой редакции Директива №2. В 

регионах активно работают парламентарии - они много общаются с 

населением, помогают людям решать конкретные вопросы. В 

Администрации Президента используются новые, нестандартные формы 

работы. 

"Но надо не забывать, что наиважнейший вопрос - это работа и 

заработная плата. Что бы мы тут ни говорили после этих приемов, - 

обратил внимание Глава государства. - Я наблюдаю, вижу, когда 

должностные лица то ли передо мной по телевизору, то ли еще перед кем-

то отчитываются, как важно они поработали и что приняли. Надо не 

забывать о главных вопросах, в противном случае все это останется 

разговорами". 

Говоря о предстоящих выборах Президента Беларуси, Александр 

Лукашенко подчеркнул: "Эти выборы должны закончить формирование 

обновленной политической системы нашего государства". В этом плане, по 

словам Президента, многое уже сделано. Например, в политической системе 

страны в новом конституционном статусе заработало Всебелорусское 

народное собрание, определены основные подходы к его деятельности. "Но 

немало надо будет сделать до президентских выборов и в президентские 

выборы", - обратил внимание Глава государства. 

Самое главное, на чем сделал акцент Президент, - это подготовка к 

предстоящей новой пятилетке: "Выборы выборами, мы их проводили не 

единожды. И эти проведем. Но надо готовиться по-настоящему к 

следующей пятилетке. С 2026 года начинается новая пятилетка. Поэтому 

мы должны (я так полагаю) в начале будущего года провести очередное 

Всебелорусское народное собрание. Мы должны представить людям 

стратегию на пятилетку и определить основные направления нашего 

развития". 

Президент отметил, что нынешнее совещание является первым в 

череде мероприятий, которые связаны с будущей электоральной кампанией, 

и на нем планируется обсудить основные контуры предстоящей работы. 

"Именно работы. Не проведения самого мероприятия, президентских 

выборов, а работы. Может быть, некий план. Потому что больше решения 

в таком составе мы принять не можем. Какие решения мы можем принять 



конкретные? Сегодня нет губернаторов, помощников по областям, 

представителей Правительства, которые, естественно, будут 

задействованы в президентских выборах. Поэтому разговор полный не 

получится", - пояснил Глава государства. 

"Хотел бы эти вопросы с вами обсудить и наметить конкретные 

шаги уже по подготовке и проведению основных мероприятий - ВНС и 

президентских выборов. В общих чертах, общие контуры", - сказал 

Александр Лукашенко. 

"Есть один вопрос, который я не собираюсь обходить. Просто 

интернет и средства массовой информации абсолютно визжат каждый 

день. Поток, особенно в последние недели. Всякого рода инсинуации, 

ажиотаж возникают вокруг этого вопроса. Это дата предстоящих 

выборов Президента. То ли американцы, то ли наши беглые даже назначили 

выборы уже и дату определили. Развили кучу конспирологических теорий на 

этот счет". 

"Следующие выборы Президента Беларуси, согласно Конституции, 

мы должны провести не позже 20 июля (2025 года. - Прим.). Вот крайний 

срок - 20 июля, до которого мы должны провести выборы. И надо очень 

вдумчиво отнестись к определению дня голосования. И периода, на который 

ляжет электоральная нагрузка, поскольку придется отвлечь людей, 

трудовые ресурсы в те комиссии, которые мы будем создавать. Необходимо 

сделать все, чтобы ничего не нарушило привычный ритм жизни страны", - 

подчеркнул белорусский лидер. 

Он предупредил, что легко не будет, так как оппоненты уже пытаются 

раскачивать ситуацию. "Обрушатся новые информационные потоки всякой 

грязи. Мы прекрасно видим, контролируем все, что происходит вокруг нас - 

за пределами нашей страны и внутри", - отметил Александр Лукашенко. 

"Я просто хочу, как всегда, им посоветовать: если они хотят 

перевернуть страну и участвовать в президентских выборах, доказывать 

свою правоту или еще что-то, им надо приходить и бороться на 

президентских выборах. Без улицы, без пулеметов, без автоматов и без 

санкций. Людям надо прийти и объяснить, почему вы так "заботитесь" о 

Беларуси и почему вы воюете против нее. Почему вы планируете 

вооруженное вторжение на территорию Беларуси", - сказал Глава 

государства об оппонентах. 

Александр Лукашенко отметил, что в Беларуси располагают большим 

количеством подобных фактов, и надо обо всем этом рассказать людям. 

"Рассказать, что они там планируют и привести конкретные факты. А так мы 

обычно вот так в кучу все соберем и сидим над "златом", чахнем. Надо 

показать, пусть люди знают их позицию. У нас же куча материалов: "Давай 

санкции (лахушки, латушки и прочие), давайте душить, "хай яны падохнуць". 

У нас все это есть. Поэтому надо будет объясниться (оппонентам. - 

Прим.) перед белорусами, почему они такую политику выстраивают 

накануне президентских выборов", - отметил белорусский лидер. 



Президент также обратил внимание, что оппоненты за рубежом 

постоянно просят денег у различных структур на свою деятельность, и такие 

средства готовы выделять, но только под конкретные цели: "У 

Госдепартамента (США. - Прим.), у поляков, других, в Евросоюзе. Им 

вопрос: "Зачем?". - Мы будем в средствах массовой информации мочить 

Беларусь. Им говорят: "Так уже ж мочили. На это денег не будет, только 

на вооруженные действия на территории Беларуси". 

"Ну я уже говорил: мы ждем. Даже можете нас не предупреждать, 

откуда вы зайдете и куда. Мы это хорошо знаем", - заявил в связи с этим 

Александр Лукашенко. 

Он подчеркнул, что тем, кто за это выступает, надо будет перед 

народом Беларуси стать и это объяснить. "Если вы хотите, чтобы хоть как-

то народ вас не то что поддержал, а понимал, чего вы хотите", - заметил 

белорусский лидер. 

Президент рассказал о причинах помилования нескольких десятков 

человек, которых оппоненты причисляли к политзаключенным. 

"Мы видим, что там главное для них - это получить гранты, деньги. 

На все им наплевать, даже на те вопросы, ради которых они вообще-то 

жить должны. Ну возьмите вопросы так называемых политзаключенных. 

Ну сколько раз сказано: у нас нет политических статей, и по политическим 

статьям мы никого не осудили, поскольку их нет просто. Нет - 

"политзаключенные". Ладно. Ну так вы боритесь за этих 

"политзаключенных", - отметил Глава государства. 

Александр Лукашенко напомнил, что недавно он дважды принимал 

решения, о которых публично сообщалось, по помилованию нескольких 

десятков так называемых политзаключенных. "Ну радовались бы 

(оппоненты. - Прим.), поблагодарили бы как минимум. Нет, они озабочены 

тем, чтобы доказать самим себе и там за границей, что они внесли 

огромный вклад и "заставили диктатора" принимать подобные решения, - 

заметил Президент. - Никто меня, во-первых, заставить не может. Это 

исключено. Я часто говорю журналистам и другим: вы меня хорошо знаете, 

я никогда по указке и под давлением не принимал решения". 

Что касается помилования конкретных людей, то это, подчеркнул 

Александр Лукашенко, были его решения, и на то были разные причины. 

"Кто-то заболел, кто-то уже там на прогулки ходить не может в отличие, 

как они тут бойко бродили по проспектам. Ну всякое бывает в жизни. Кто-

то вообще уже опасности не представляет. Кто-то вообще одурел, мозги 

повернулись у него - он там вышел (в 2020-м году. - Прим.), чего-то пытался 

переворачивать на улицах Минска. Ну, всякое в жизни бывало. Таких людей 

мы увидели. Чего их там держать, кормить за государственный счет. Мы 

ох отпустили. Они под полным контролем правоохранительных органов 

здесь", - рассказал белорусский лидер. 

Он констатировал, что вместо того, чтобы поблагодарить, оппоненты 

за рубежом, наоборот, не рады такому развитию событий. "Они не рады, что 

эти люди вышли. Почему не рады? Ну так им же американцы и другие 



говорят: ребята, а вы где были, какой ваш вклад? А никакого. Так тогда и 

денег нет, т.е. правильно заметили, особенно журналисты: чем больше кто-

то здесь будет находиться в местах не столь отдаленных, тем лучше для 

них. Нут так надо об этом открыто им говорить", - сказал Александр 

Лукашенко.  

president.gov.by 

 

Одобрен проект соглашения с Кыргызстаном о реадмиссии 

Глава государства Александр Лукашенко одобрил проект соглашения 

между Правительством Беларуси и Кабинетом Министров Кыргызстана о 

реадмиссии в качестве основы для проведения переговоров. 

Соответствующий Указ № 355 Президент подписал 10 сентября. 

На проведение переговоров по проекту соглашения и его подписание 

уполномочено Министерство внутренних дел.  

president.gov.by 
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РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ 

 

Состоялась встреча Александра Худолеева и заместителя министра по 

чрезвычайным ситуациям Китая 

В рамках участия в мероприятиях чемпионатов мира по пожарно-

спасательному спорту, проводимых в Китайской Народной Республике, 

Александр Худолеев провел 

официальную встречу с заместителем 

Министра по чрезвычайным 

ситуациям Китайской Народной 

Республики Сюй Цзяаем.  

В рамках мероприятия 

обсуждены сотрудничество между 

спасательными ведомствами, в том 

числе реализация договорённостей, 

достигнутых в ходе встречи 

министров по чрезвычайным ситуациям, состоявшейся в июле текущего года 

в рамках Совещания глав чрезвычайных ведомств БРИКС, планируемые 

совместные мероприятия, обмен делегациями, взаимодействие в рамках 

ИНСАРАГ, МОГО, ШОС и других международных организаций, иные 

вопросы сотрудничества. 

Также проведена встреча с Президентом Международной спортивной 

федерации пожарных и спасателей Александром Чуприяном и главами 

спортивных делегаций: первым заместителем министра МЧС Узбекситана 

Санжаром Зупаровым, заместителем министра МЧС России Анатолием 

Супруновским, начальником пожарной службы Стамбула Ремзи 

Альбайраком, с которыми рассмотрены актуальные вопросы сотрудничества 

и планируемые совместные мероприятия.  

mchs.gov.by 

 

Чемпионат мира по пожарному спорту в Китае: первый 

соревновательный день 

С 5 по 11 сентября 2024 года в 

г. Харбине Китайской Народной 

Республики проходят XIX Чемпионат 

мира среди мужчин и X Чемпионат 

мира среди женщин по пожарно-

спасательному спорту.  

В первый соревновательный 

день участники боролись за звание 

лучших в «Подъеме по штурмовой 

лестнице на этажи учебной башни» 

https://mchs.gov.by/glavnoe/460848/


В ходе предварительных забегов белорусский спортсмен Никита 

Уколов установил новый рекорд мира в дисциплине, поднявшись на 4-й этаж 

учебной башни за 12, 47 сек. 

Справочно: Предыдущий рекорд мира был установлен на чемпионате 

мира в Анталье в 2012 году. Тогда россиянин Альберт Логинов выполнил 

упражнение за 12,56 сек. 

У девушек рекорд мира в штурмовке обновила россиянка Карина 

Бочкарева, показав время 6,70 сек. Буквально через несколько забегов 

белоруска Елена Балакирева повторила это достижение, установив тем 

самым новый рекорд Беларуси. 

Также сегодня состоялась торжественная церемония открытия 

чемпионата, в ходе которой определились имена первых победителей и 

призеров в личном первенстве в данной дисциплине.  

У мужчин в личном зачете в упорной борьбе лидерство захватили 

белорусы, которые в финале штурмовки завоевали 3 медали:  

1. Тарасевич Антон (Беларусь) 12,72 сек.  

2. Уколов Никита (Беларусь) 14,94 сек.  

3. Бондаренко Илья (Беларусь) 15,70 сек.  

4. Хабибуллин Артем (Россия) 17,02 сек.    

У женщин в личном первенстве победу одержали российские 

спортсменки:  

1. Чендакова Екатерина (Россия) 6,70 сек.   

2. Бочкарева Карина (Россия) 6,75 сек.  

3. Юдина Анна (Россия) 6,78 сек.  

4. Тишкевич Виктория (Беларусь) 6,85 сек.  

В командном первенстве после первой дисциплины и у мужчин, и у 

женщин лидируют сборные России, второе место у белорусских сборных, на 

третьем месте у мужчин сборная Китая, а у женщин - сборная Казахстана.  

Завтра пройдут соревнования в дисциплине «Преодоление 100-

метровой полосы с препятствиями».   

Желаем успехов белорусским спортсменам!  

mchs.gov.by 

 

Чемпионат мира по пожарному спорту в Китае: второй 

соревновательный день 

С 5 по 11 сентября 2024 года в 

г. Харбине Китайской Народной 

Республики проходят XIX Чемпионат 

мира среди мужчин и X Чемпионат 

мира среди женщин по пожарно-

спасательному спорту.  

Во второй соревновательный 

день спортсмены выявляли 

сильнейших в 

дисциплине «Преодоление 100-

https://mchs.gov.by/glavnoe/460845/


метровой полосы с препятствиями».  

У мужчин в личном зачете места распределились так:  

1.Уколов Никита (Беларусь) 15,08 сек.  

2. Гребенщиков Дмитрий (Россия) 17,82 сек.  

3. Текенов Бауыржан (Казахстан)20,45 сек.  

4. Родин Алексей (Россия)   

Результаты женского финального забега:  

1. Пошвенчук Александра (Беларусь)  

2. Акопова Гаянэ (Россия)  

3. Чендакова Екатерина (Россия)  

4. Фурик Валерия (Беларусь)  

По результатам двух соревновательных дней в общекомандном 

зачете лидерство захватывают сборные России. У мужчин на второе 

место выходит команда Китая, а третье делят между собой Беларусь и 

Узбекистан. У женщин белорусская сборная удерживает вторую позицию, 

на третьем месте - команды Казахстана и Узбекистана.  

Впереди у спортсменов еще две командные дисциплины, которые 

требуют от участников слаженности действий, сплоченности, уверенности не 

только в себе, но и в товарищах по сборной.   

Завтра команды будут соревноваться в дисциплине «Пожарная 

эстафета 4х100». На пути к заветному титулу чемпиона им необходимо будет 

преодолеть 4 этапа: подняться на домик с помощью лестницы-

палки,  перемахнуть забор,  пробежать по буму, соединить рукава с 

разветвлением и справиться с огнем, затушив очаг возгорания.    

Желаем успехов белорусским спортсменам!  
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Спасатели среди победителей Минского полумарафона - 2024  

В нынешнем году международный международный полумарафон 

собрал более 20 тысяч любителей бега из 11 стран. Программа праздника 

спорта в Минске открыла забег 

на 10 с половиной километров, 

после чего на старт вышли 

участники самой длинной и 

престижной дистанции - 21,1 км. 

Параллельно с забегом на 21,1 км 

состоялась корпоративная 

эстафета 3х5 км плюс 1х6 км, 

которая была проведена впервые 

в истории мероприятия. Далее 

был дан старт забега на самую 

популярную среди участников дистанцию в  

5 км, программу Минского полумарафона 2024 года, завершившуюся 

семейным забегом, где дети и их родители пробежали полтора 

километра.  Участие в празднике спорта приняли и работники МЧС.  

https://mchs.gov.by/glavnoe/460875/


Результаты, которые показали спасатели, впечатляющие:  

дистанция 21,097 км:  

2-е место – прапорщик внутренней службы Сергей Карпов, спасатель-

пожарный ПАСЧ-16 Первомайского РОЧС Минского городского УМЧС 

(1:07:35);  

3-е место – старший лейтенант внутренней службы 

Никита Чаховский, инструктор-методист по физической культуре и спорту 

спортивной команды центра организации спортивно-массовой работы РОСН 

«ЗУБР» (1:07:45).  

дистанция 5 км:  

1-место – прапорщик внутренней службы Вадим Старостенко, 

старший инструктор по физической культуре и спорту спортивной команды 

центра организации спортивно-массовой работы РОСН «ЗУБР» (16:12);  

3-место – прапорщик внутренней службы Екатерина Русак, старшина 

АТЦ Брестского областного УМЧС (19:11).  

корпоративная эстафета (5х5х6,097) км:  

1-е место в составе команды «МЧС/МВД» – старший сержант 

внутренней службы Инна Новик, старший инструктор по физической 

культуре и спорту спортивной команды центра организации спортивно-

массовой работы РОСН «ЗУБР» (1:00:33).  

Так, для спасателей Минщины участие в массовом забеге уже давно 

стало доброй традицией. Работники МЧС излучают на разных дистанциях – 

21, 10, 5 километров, кто-то принимает участие в этом ярком мероприятии 

всю осень. 

Семья Битковских в семейном забеге уже не в первый раз.  

– Третий раз выходим на старт в таком составе,  – с улыбкой 

комментирует начальник отдела кадров Игорь Битковский. –  Младшему 

члену нашей семьи всего 9 лет, поэтому забег семейный. Начали – с 6 лет. С 

нетерпением ждали всю полумарафона, готовы были семьей.  

Алла Толкач, старший инспектор отдела службы и боеготовности 

Минского областного управления МЧС, принимает участие в полумарафоне 

в четвертый раз.  

– Полумарафон – одно из самых ожидаемых событий для 

спортсменов из разных регионов нашей страны и не только, – подчеркнула 

участница забега. – География участников каждый год расширяется. И это 

здорово! Подготовка длится на протяжении всего года. Очень комфортно, 

что каждый может выбрать для себя удобную дистанцию. Хотелось бы 

обратить внимание, что спасатели Минской области приехали из разных 

подразделений.  

Более 200 курсантов Университета гражданской защиты МЧС, 

преподаватели вуза, а также спасатели столичного гарнизона также приняли 

участие в «Минском полумарафоне – 2024». Будущие спасатели пробежали 

пятикилометровую дистанцию, держа в руках флаг Республики Беларусь, 

демонстрируя сплоченность, выносливость и патриотизм.  



Особое внимание привлекли 20 курсантов, которые прошли 

дистанцию в боевой одежде и снаряжении. Они также несли флаг Беларуси, 

подтверждая свою готовность к службе в самых экстремальных условиях. 

Это символизировало неразрывную связь спорта и службы спасателей, где 

сила духа и выносливость играют ключевую роль. 

Спорт, хорошее настроение, креатив сегодня объединил тысячи 

белорусов. Пусть полученный заряд эмоций задержится до следующего 

спортивного события! 
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Чемпионат мира по пожарному спорту в Китае: третий 

соревновательный день 

С 5 по 11 сентября 2024 года в г. Харбине Китайской Народной 

Республики проходят XIX Чемпионат мира среди мужчин и X Чемпионат 

мира среди женщин по пожарно-спасательному спорту.  

По-настоящему жаркая 

борьба развернулась сегодня на 

стадионе в китайском Харбине, 

где разыгрывались медали в 

дисциплине "Пожарная эстафета 

4х100 метров". 

На пути к заветному титулу 

чемпиона спортсмены 

преодолевали 4 этапа: домик, 

забор, бум и соединение рукава с 

разветвлением, тушение горящего 

противня. 

Как и любой соревновательный день, сегодняшний был полон как 

радостных эмоций от успешно пройденной дистанции, так и разочарований 

от не получившейся попытки. Все спортсмены сражались за командный 

результат, полностью выкладываясь на беговой дорожке. Ведь борьба за 

призовые места в эстафете шла на доли секунды. Болельщики дружно 

поддерживали команды.   

В результате у мужчин места распределились так: 

1. Китай - 55.72 сек.   

2. Беларусь-55.78 сек.  

3. Россия - 55.93 сек. 

 

У женщин: 

1. Россия - 60.74  

2. Казахстан - 61.70  

3. Беларусь - 61.82  

 

По результатам трех соревновательных дней в общекомандном зачете 

лидерство у мужчин захватывает сборная Китая, на втором месте команда 

https://mchs.gov.by/glavnoe/460882/


России, на третьем – белорусская сборная. У женщин первое место 

продолжает удерживать российская сборная, на втором месте команда 

Беларуси, а третье место отвоевывает команда Казахстана. 

Впереди у спортсменов одна из самых сложных, зрелищных и 

значимых дисциплин – "Боевое развертывание". В случае равенства баллов 

победа в чемпионате достанется команде, победившей в боевом 

развертывании. 

Желаем удачи белорусским спортсменам! 
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XXVII Республиканский слет юных спасателей-пожарных стартовал в 

«Зубренке» 

09 сентября на базе Национального детского образовательно-

оздоровительного центра «Зубренок» состоялось торжественное 

открытие XXVII Республиканского слёта юных спасателей-пожарных.  

Яркие солнечные лучи 

осеннего нарочанского солнца озарили 

счастьем лица самых талантливых, 

активных и креативных юных 

спасателей нашей страны. Ведь они 

целый год ждали это яркое событие в 

их жизни – Республиканский слет в 

«Зубренке»! «Слет – это место нашей 

силы!» – искренние эмоции и 

комментарии ребят говорили сегодня 

сами за себя!  

Лучшие представители молодежного движения юных спасателей со 

всех уголков нашей Беларуси – 8 команд-победителей областных и Минского 

городского этапов слета, а также команда Лицея МЧС – приехали побороться 

за звание лучших юных спасателей-пожарных в республике.  

В торжественном открытии слета принял участие заместитель 

министра по чрезвычайным ситуациям Республики Беларусь 

Сергей Саланович, начальник НИИ ПБиЧС МЧС Беларуси Сергей Шумай, 

первый заместитель начальника Минского областного управления 

МЧС Виталий Пекурин, председатель Республиканского совета 

общественного объединения «Белорусское добровольное пожарное 

общество» Александр Кудряшов, председатель исполнительного аппарата 

республиканского совета ОСВОД Андрей Чернявский, заместитель 

директора Национального детского образовательно-оздоровительного центра 

«Зубренок», депутат Минского областного совета депутатов Марина Шлык.   

Все почетные гости поздравили ребят с началом слета, пожелали им 

ярких побед и успехов на каждом старте.   

– За 27 лет через слет прошли тысячи ребят из всех уголков нашей 

страны. Убежден, что человек, уже с детских лет знающий, как вести себя 

в чрезвычайных или экстренных ситуациях, как помочь другим, 
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неравнодушный к чужой  беде, вырастет достойным гражданином и 

настоящим патриотом нашей страны. Мне приятно отметить, что 

многие из ваших единомышленников по слету, которые стояли в прошлом 

году в этом строю, сегодня стали курсантами Университета гражданской 

защиты МЧС, – подчеркнул Сергей Саланович.  

Свои творческие поздравления всем присутствующим подарили 

команды Витебской области и Лицея МЧС.  

Со сцены «Зубренка» юные спасатели пели красивые душевные 

строки:  

«И снова собрал всех слет.  

Мы снова вместе одна семья.  

Свела с МЧС судьба нас не случайно.  

Готовы всегда помочь,  

Держи, тебе вот моя рука.  

Быть одному совсем, совсем ни к чему».  

А для поднятия боевого духа, для того, чтобы ещё больше «зарядить» 

ребят на самые лучшие результаты, будущие спасатели продемонстрировали 

плац-концерт взвода почетного караула Университета гражданской защиты 

МЧС. Затем все команды прошли торжественным маршем по площади и 

аллее Дружбы.  

На этом торжественная церемония открытия слета не закончилась. У 

одного из юных спасателей сегодня был двойной праздник. Помимо 

открытия XXVII республиканского слета юных спасателей-пожарных, 

Махиничева Алина, участница команды города Минска, сегодня отмечает 

день рождения. Именинница получила подарок из рук заместителя 

министра.   

После торжественного открытия состоялся один из самых зрелищных 

конкурсов слета – «Смотр строя». Четкий шаг, выправка, слаженность и 

собранность – то, что юные спасатели тренировали долгие недели и месяцы, 

чтобы продемонстрировать свою строевую подготовку. В этом состязании от 

каждого, кто стоит в строю, зависит итоговый результат, ведь это один из тех 

конкурсов, где принимают участие почти все представители команды.  

Всем ребятам удалось справиться с волнением и показать себя 

достойно и ярко. По итогам конкурса лучшими стали представители 

команды Лицея МЧС, второе место завоевала команда города Минска, 

бронза – у представителей Минской области.  

Чтобы атмосфера праздника навсегда осталась в памяти и в сердце, 

после конкурса было организовано общее фотографирование команд с 

почетными гостями.  
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Сергей Саланович принял участие в заседании Совета по устойчивому 

развитию 

10 сентября состоялось заседание Совета по устойчивому развитию, 

посвященного проведению Саммита будущего, планируемого к проведению 

https://mchs.gov.by/glavnoe/460987/


22-23 сентября т г. в штаб-квартире ООН в г. Нью-Йорк, США. В работе 

заседания принял участие заместитель Министра по чрезвычайным 

ситуациям Сергей Саланович. 

Заседание открыл Национальный координатор по достижению Целей 

устойчивого развития, заместитель Председателя Совета Республики 

Национального собрания Республики Беларусь Сергей Хоменко, который 

проинформировал о прогрессе Республики Беларусь в достижении ЦУР и 

готовности государства к участию в мировых процессах по их достижению. 

На заседании прозвучали выступления по тематике планируемого 

Саммита будущего в контексте национальных интересов Республики 

Беларусь, затрагивающие основные вызовы и угрозы для страны, укрепление 

международных мер реагирования на комплексные глобальные потрясения, 

влияние односторонних принудительных мер на устойчивое развитие и 

социальные гарантии государства в условиях санкционного давления. 

На заседании также детально рассмотрены меры по укреплению роли 

молодежи в достижении ЦУР. Были заслушаны выступления Молодежных 

послов ЦУР о развитии международных молодежных отношений и о 

проведенном молодежными послами системном анализе концептуальных 

записок к Саммиту будущего на предмет перспективности их реализации в 

Беларуси. 

В завершение заседания Сергей Хоменко поблагодарил членов Совета 

и выступивших спикеров за активное участие. По итогам заседания 

Секретариатом Национального координатора будет подготовлена 

консолидированная позиция для отражения в итоговом документе 

предстоящего Саммита. 
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Вадим Синявский провел селекторное совещание 

Вопросы оперативной обстановки с пожарами в жилом секторе и в 

природных экосистемах стали основной темой селекторного совещания, 

прошедшего 10 сентября под 

руководством министра по 

чрезвычайным ситуациям Вадима 

Синявского. 

Пристальное внимание в ходе 

селектора было уделено вопросу 

оперативной обстановки с пожарами и 

гибелью людей в жилом секторе. 

За 8 месяцев текущего года 

подразделениями по ЧС 

осуществлено 118 124 выезда. Спасено 547 человек, в том числе 

78 детей, эвакуировано на пожарах 3 780 человек, в том числе 

2 129 детей. Предотвращено уничтожение огнем 1 240 строений, 248 единиц 

техники, 2 165 тонн кормов. 
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В августе произошло 587 пожаров, от которых погибло 25 человек, из 

них 1 ребенок (в Минской области). Травмированы 63 человека, из них 

4 ребенка (Могилевская область – 2, в Гомельской и Минской областях – по 

1). Наибольший рост количества пожаров в августе (по отношению к августу 

2023 года) наблюдается в городе Минске. Рост гибели людей от пожаров в 

августе (по отношению к августу 2023 года) отмечен во всех областях за 

исключением Брестской, Гродненской областей и г. Минска, наибольший – в 

Гомельской области. Подразделениями по ЧС осуществлено 

22 708 выездов, при этом спасено 108 человек, в том числе 11 детей, на 

пожарах – 33 человека, в том числе 5 детей; эвакуировано 

452 человека; предотвращено уничтожение огнем 

176 строений, 33 единиц техники, 669 тонн кормов. 

В связи с чем Вадим Синявский подчеркнул необходимость следить 

за качеством проводимых профилактических мероприятий, особенно в 

регионах со сложной оперативной обстановкой, отметив, что данная работа 

требует тесного взаимодействия со всеми субъектами профилактики, 

средствами массовой информации и местными органами власти.   

Среди рассмотренных вопросов – предупреждение пожаров в 

экосистемах. 

По состоянию на утро 10 сентября в республике зарегистрировано 

2 647 загораний в природных экосистемах, что на 13,7% меньше чем за 

аналогичный период 2023 года, из них: 345 лесных, площадью 216,4 га; 62 

торфа, площадью 12,5 га; 2240 травы и кустарников, площадью 274,2 га. 

Всего с начала года погибли 7 (3 в Брестской, по 2 в Могилевской и 

Гомельской областях) и травмированы 6 человек (2 Могилевской области, по 

1 в Брестской, Витебской Гомельской и Минской), уничтожены 7 строений и 

1 единица техники, повреждены 14 строений. 

В августе текущего года произошло 315 (за аналогичный период 2023 

года – 126) загораний, из них: 68 лесных, площадью 25,8 га; 11 торфяных 

площадью 1,7 га; 236 травы и кустарников площадью 35,7 га, погибли 2 

человека. 

В работе селектора приняли участие заместители министра, 

руководители департаментов, подразделений центрального аппарата и 

центрального подчинения, начальники территориальных управлений МЧС. 

Напомним, что селекторное совещание проводится ежемесячно для 

обсуждения наиболее важных вопросов деятельности ведомства в целях 

качественного решения стоящих перед ним задач, в первую очередь по 

защите людей, объектов экономики и территорий от чрезвычайных 

ситуаций. 
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Серебро везут с чемпионата мира в Китае белорусские сборные по 

пожарному спорту 

Мужская и женская сборные Беларуси стали серебряными 

призерами XIX Чемпионата мира среди мужчин и X Чемпионата мира среди 

женщин по пожарно-спасательному спорту, которые проходили с 5 по 11 

сентября в городе Харбине Китайской 

Народной Республики.  

Сегодня состоялись 

соревнования в дисциплине "Боевое 

развертывание", где в результате 

упорной и напряженной 

борьбы мужская сборная Беларуси 

завоевала золотую медаль. Белорусы 

показали лучшее время дня - 26, 89 

сек. Серебро у команды Китая (27, 72 

сек.), а бронза у сборной Азейбарджана (30,78). 

Среди женщин в данном виде победителем стала сборная Китайской 

Народной Республики (25,64 cек.). Второе место завоевала команда 

Российской Федерации (30,20 сек.) Республика Узбекистан заняла третье 

место (31,45 c.). 

Чемпионат мира в Китае подошел к концу. По результатам всех видов 

среди мужчин первое общекомандное место занимает сборная Китайской 

Республики (8 очков), второе место у Республики Беларусь (9 очков), 

Российская Федерация забирает третье место (12 очков). 

У женщин первое место уверенно забирает сборная России (5 очков). 

Сборная Республики Беларусь занимает второе место (11 очков). Республика 

Узбекистан забирает третье место (14 очков). 

Поздравляем спортсменов с успешным выступлением на чемпионатах 

мира! 
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Состоялась встреча Вадима Синявского с Постоянным представителем 

Программы развития ООН в Беларуси 

В Образовательном центре безопасности жизнедеятельности 

состоялась встреча министра по чрезвычайным ситуациям Вадима 

Синявского с Постоянным 

представителем Программы развития 

ООН в Республике Беларусь Женфэй Лю . 

Вадим Синявский ознакомил Лю 

Женфэй с направлениями деятельности 

МЧС, его структурой и ролью в 

обеспечении функционирования 

Государственной системы 

предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций, а также 

https://mchs.gov.by/glavnoe/461060/


проинформировал об активном участии министерства в инициативах ООН в 

области предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, включая 

Глобальную платформу ООН по снижению риска бедствий, Сендайскую 

рамочную программу по снижению риска бедствий на 2021-2030 годы, 

деятельность в рамках Управления по координации гуманитарных вопросов, 

Международной консультативной группы ООН по поиску и спасению 

(ИНСАРАГ), Европейской экономической комиссии ООН по вопросам 

трансграничного воздействия промышленных аварий и перевозке опасных 

грузов. 

Вадим Синявский обозначил заинтересованность в развитии 

взаимодействия с Программой развития ООН для достижения Целей 

устойчивого развития. В качестве актуального направления выделено 

повышение устойчивости Республики Беларусь к климатическим рискам. 

Руководитель спасательного ведомства предложил ПРООН объединять 

усилия в области создания условий для своевременного выявления опасных 

метеорологических и других природных явлений, заблаговременного 

информирования населения о них, эффективного реагирования и 

жизнеобеспечения населения в зоне ЧС. 

Женфэй Лю отметила, что ПРООН осуществляет свою деятельность в 

Республике Беларусь на основании национальных приоритетов страны, 

предложила МЧС присоединиться к выработке новой Страновой программы 

на 2026-2030 годы с целью включения повышения готовности к 

чрезвычайным ситуациям в качестве одного из приоритетов. Постоянный 

представитель ПРООН отметила, что климатическая повестка представляет 

благоприятную область совместного сотрудничества, а ПРООН и МЧС 

являются естественными партнерами. Лю Женфэй отметила, что в настоящее 

время ПРООН отдает приоритет инновационным направлениям, в том числе 

формам партнерства между странами «глобального Юга». 

Также стороны подчеркнули успешную совместную реализацию 

проекта международной технической помощи, направленного на адаптацию 

системы реагирования на чрезвычайные ситуации в условиях глобальной 

эпидемиологической ситуации и выразили удовлетворение его результатами. 

Справочно: Проект международной технической помощи 

«Адаптация системы реагирования на чрезвычайные ситуации Республики 

Беларусь к функционированию в условиях неблагоприятной глобальной 

эпидемиологической ситуации, связанной с COVID-19» реализуется за счет 

донорских средств Российской Федерации при поддержке ПРООН. В рамках 

реализации проекта укреплена материально-техническая база медицинской 

и психологической служб Республиканского отряда специального назначения 

«ЗУБР», Образовательного центра безопасности жизнедеятельности, 

разработан сайт ОЦБЖ с виртуальной экскурсией, специалисты МЧС 

прошли обучение в области организации преподавания и оказания первой 

помощи, применения технологий биологической обратной связи в 

психологической практике. 



В рамках экскурсии в Образовательный центр безопасности делегация 

ПРООН в Беларуси познакомилась с его возможностями. Гостям 

представили учебные площадки по транспортной безопасности, безопасности 

при чрезвычайных ситуациях, гражданской обороне и пожарной 

безопасности, а также экологической и криминальной безопасности, 

безопасности в экосистемах и здоровому образу жизни. Кроме того, они 

посетили интерактивные учебные площадки по опасным метеорологическим 

явлениям, атомной и радиационной безопасности, а также познакомились с 

молодежной антинаркотической площадкой. 
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Беларусь направила гуманитарную помощь Зимбабве 

По поручению Главы государства направлена гуманитарная помощь 

пострадавшим от стихийных бедствий в северных районах Зимбабве.  

Для сопровождения и 

передачи груза гуманитарной 

помощи в Зимбабве направилась 

делегация МЧС во главе с 

заместителем министра Игорем 

Болотовым.  

Для преодоления 

последствий небывалой засухи в 

северных районах Зимбабве, из-за 

которой более 2,7 млн человек (около шестой части населения страны) в этом 

году не имели достаточного доступа к продовольствию, будут переданы 

дизель-насосные установки, медицинские препараты, продукты питания и 

предметы первой необходимости (пледы, детская одежда и обувь, средства 

гигиены) общей стоимостью 1,2 млн белорусских рублей, массой около 30 

тонн и объемом более 100 м3.  

3 апреля этого года Президент Республики Зимбабве Э.Мнангагва 

объявил в стране режим национальной катастрофы в связи с засухой, 

вызванной Эль-Ниньо.  

Справочно: Республика Беларусь регулярно оказывает гуманитарную 

помощь странам, пострадавшим от чрезвычайных ситуаций. Так, с 1999 

года (с момента образования МЧС) Республикой Беларусь международная 

гуманитарная помощь оказана 85 раз 34 странам. В прошлом году 

гуманитарная помощь оказывалась 5 раз (Сирийской Арабской Республике 

(дважды), Турецкой Республике, Российской Федерации и Республике Куба).  
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В Минске открыли новую пожарную часть 

12 сентября состоялось торжественное открытие пожарной аварийно-

спасательной части № 32 на территории жилого комплекса «Минск-Мир» в 

столице. Участие в открытии приняли министр по чрезвычайным ситуациям 

https://mchs.gov.by/glavnoe/461133/
https://mchs.gov.by/glavnoe/461165/


Вадим Синявский и председатель Минского городского исполнительного 

комитета Владимир Кухарев.  

– Сегодня экономическая мощь государства, социальная политика 

Президента, правительства, местных властей направлена только на одно – 

сделать жизнь наших граждан лучше и комфортнее. Открывая подобные 

объекты, мы стремимся добиться 

важной цели – быть вовремя там, 

где нужно оказать помощь 

человеку, попавшему в беду. Быть 

оперативными, смелыми, 

умелыми, подготовленными, 

обученными, хорошо 

экипированными и оснащенными 

невозможно без серьезнейшей 

поддержки Президента 

Республики Беларусь Александра 

Григорьевича Лукашенко, – отметил в своем выступлении Вадим Синявский. 

– Я рассчитываю, что каждый из белорусских спасателей и спасателей 

города Минска хорошо оценивают проделанную работу всеми 

заинтересованными. Мы постараемся создать хорошие условия для службы 

личного состава, который 24 на 7 выполняет задачи по оказанию помощи 

гражданам.  

Также он подчеркнул, что рассчитывает на спасателей и их 

плодотворный труд, ответственность, патриотизм и глубокую преданность 

общему делу – делу спасения человеческой жизни.  

Владимир Кухарев, обращаясь к присутствующим, отметил, что для 

ответа на все вызовы времени должны быть созданы хорошие условия для 

несения службы.   

– Возведённое здание, я уверен, станет для вас надежным 

подспорьем. Октябрьский район динамично развивается: здесь строится 

много жилья, административных зданий, в том числе и повышенной 

высотности. И сегодня, я думаю, вы оцените, что то, что построено, – 

лепта в безопасность наших людей и улучшение вашей службы.  

Пожарная часть оснащена современной пожарной аварийно-

спасательной техникой и оборудованием, что позволит реагировать не только 

на пожары, но и любые другие ЧС, в том числе на высоте, тем самым 

обеспечивая безопасность жителей нового района на должном 

уровне. Объект представляет здание пожарного депо с пристроенной башней 

для сушки рукавов, совмещенной с учебно-тренировочной башней и 

скалодромом, гаража-стоянки на 8 выездов, поста технического 

обслуживания автотранспорта, помещений ПАСЧ-32, помещений для 

размещения инженерно-инспекторского состава и руководства Октябрьского 

районного отдела по чрезвычайным ситуациям.  



В рамках мероприятия прошло открытие памятной доски ветерану 

Великой Отечественной войны, работнику пожарной службы Владимиру 

Герасимовичу, а также закладка капсулы с посланием потомкам.  

Справочно: здание депо начали строить в ноябре 2022 года. Площадь 

участка составляет 1,11 га. Участок расположен в жилом районе «Минск-

Мир». Главный фасад здания ориентирован на Южную магистраль, также 

имеется заезд с ул. Леонида Щемелева.В новом здании помимо пожарной 

части также будет находиться и Октябрьский районный отдел по 

чрезвычайным ситуациям, который переезжает из здания пожарной части 

на ул. Могилевской. Помещения части размещаются на 1-м этаже, 

помещения аппарата районного отдела располагаются на 2-м этаже 

здания пожарного депо, на 3-м этаже располагается зал игровых видов 

(мини-футбол, волейбол, баскетбол) со вспомогательными помещениями. 

Открытие пожарного депо в этом жилом районе столицы позволит 

значительно сократить время прибытия работников МЧС к месту вызова, 

тем самым повысить оперативность проведения аварийно-спасательных 

работ в микрорайоне.  
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КАЗАХСТАН 

 

Республиканский сбор-семинар «Қазқұтқару-2024» 

Спасательные подразделения Республики продолжают состязаться на 

учебно-тренировочном полигоне «Скальный город - Астана» в рамках 

республиканского сбора-

семинара «Қазқұтқару-2024». 

Команды соревнуются 

в спасательном многоборье на 

дистанции «Поисково-

спасательные работы на 

акватории Капчагайского 

водохранилища», 

Профессиональные спасатели 

проходят дистанцию из 4 

этапов: «Подводные поисковые работы», «Аварийно–спасательные работы», 

«Вывод пострадавшего из затопленного отсека на одном аппарате», 

«Спасательные работы на воде». Главной задачей команд на всех этапах 

соревнований является поиск и извлечение «пострадавшего» под водой, 

извлечение затопленного автомобиля со дна водоема, а также вывод 

«пострадавшего» с водоема на берег, используя при этом только личное 

снаряжение. 

А также проходят соревнования на дистанции «Поисково-

спасательные работы в условиях природной среды» и «Комплекс силовых 

упражнений». По результатам каждого этапа соревнований в ближайшие дни 

будут определены победители. 

Напомним, 6 сентября 2024 года на учебно-тренировочном полигоне 

«Скальный город – Астана», расположенном в урочище Тамгалы Тас 

Алматинской области, стартовал республиканский сбор-семинар 

спасательных подразделений «Қазқұтқару-2024». 

gov.kz 
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Заместители глав МЧС России и Китая провели встречу в Харбине 

В преддверии старта Чемпионатов мира по пожарно-спасательному 

спорту заместитель главы МЧС России Анатолий Супруновский провел 

рабочую встречу с заместителем 

министра по чрезвычайным 

ситуациям КНР Сюи Цзяай. 

Стороны отметили, что 

сотрудничество чрезвычайных 

ведомств двух стран развивается 

активно по многим направлениям. 

Одним из приоритетных является 

обмен данными космического 

мониторинга и дальнейшее 

совершенствование механизма информационного взаимодействия по линии 

центров управления в кризисных ситуациях. Это позволяет ведомствам двух 

стран эффективнее противодействовать угрозам, связанным со стихийными 

бедствиями, на приграничных территориях. 

Ранее на встрече с министром Ван Сянси в июле этого года в Казани 

глава МЧС России Александр Куренков отметил, что при необходимости 

МЧС России готово направить в Китай свою делегацию для организации 

прямого взаимодействия между центрами управления в кризисных 

ситуациях. 

В ходе этой встречи делегация российского ведомства пригласила 

специалистов МЧС Китая в качестве наблюдателей на международные 

учения «Безопасная Арктика-2025» в Архангельск в январе. Китайские 

коллеги заинтересованы в изучении российского опыта медицинского 

обеспечения спасательных операций. В рамках арктических учений 

планируется демонстрация работы медицинских подразделений ВЦЭРМ при 

низких температурах.  

Анатолий Супруновский также отметил, что китайская сторона 

организовала Чемпионат мира на самом высоком уровне, руководствуясь 

принципами справедливости, спортивного братства и уважения ко всем 

участникам. И выразил уверенность, что участие в чемпионатах позволит 

пожарным и спасателям ведомств России и Китая лучше узнать друг друга и 

обменяться ценным опытом. 

В завершение встречи Анатолий Супруновский по поручению главы 

МЧС России Александа Куренкова за вклад в укрепление взаимодействия 

между спасательными ведомствами вручил медаль «За содружество во имя 

спасения» заместителю министра МЧС Китая Сюи Цзяай. 

Делегация МЧС России посетила одну из пожарных частей Харбина, 

где ознакомилась с обустройством реагирующих подразделений, условиями 

https://mchs.gov.ru/uploads/resize_cache/news/2024-09-07/zamestiteli-glav-mchs-rossii-i-kitaya-proveli-vstrechu-v-harbine_17257127281690858992__2000x2000.jpg


службы огнеборцев, системой подготовки пожарных, а также уровнем 

оснащения техникой и оборудованием. 
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Чрезвычайные ведомства России и Вьетнама развивают сотрудничество 

10 сентября делегация Вьетнама посетила МЧС России. 

Заместитель главы МЧС России Роман Курынин обсудил 

перспективные направления сотрудничества с заместителем министра 

общественной безопасности Вьетнама 

Ле Куок Хунгом. По мнению сторон, 

взаимодействие чрезвычайных служб 

двух стран развивается 

последовательно и динамично. 

Вьетнамские коллеги намерены 

создать на базе чрезвычайной службы 

центр управления в кризисных 

ситуациях по примеру аналогичного 

подразделения МЧС России. Со своей 

стороны, российские специалисты готовы оказать в этом всестороннее 

содействие. 

На встрече отмечен рост уровня оснащенности и подготовки 

вьетнамских пожарных и спасателей. Современные образцы техники и 

оборудования были представлены в августе в городе Хошимин на выставке 

«Пожарная безопасность, спасательные технологии и оборудование». 

Гостями экспозиции стала российская делегация. В следующем году МЧС 

России планирует представить образцы пожарно-спасательного 

оборудования отечественного производства на очередной выставке во 

Вьетнаме. Такое решение принято главой МЧС России Александром 

Куренковым. 

Обсуждения коснулись вопросов реабилитации и лечения 

сотрудников. Стороны выразили обоюдную готовность проработать 

сотрудничество в этом направлении. Так, профилактикой здоровья личного 

состава МЧС России занимаются медицинские и санаторно-курортные 

учреждения в Москве, Санкт-Петербурге, Кисловодске и других городах. 

Они готовы принять и вьетнамских коллег, в то время, как российские 

специалисты и их дети смогут пройти лечение в дружественной стране. 

В беседе также отмечена важность развития пожарно-спасательного 

спорта с точки зрения развития профессиональных навыков сотрудников, 

которые они могут применить в реальной ситуации. Заместителем главы 

МЧС России предложена возможность в подготовке вьетнамских 

спортсменов по российским тренировочным программам. В настоящее время 

сборные МЧС России - мировые лидеры в пожарно-спасательном спорте. Это 

подтверждено высокими результатами на международных и региональных 

соревнованиях. 
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В ходе встречи официальное приглашение от имени главы МЧС 

России Александра Куренкова к участию в масштабных учениях «Безопасная 

Арктика-2025» передано министру общественной безопасности Вьетнама 

Лыонгу Там Куангу. 

В завершение обсуждений стороны выразили солидарную 

уверенность в дальнейшем развитии партнерства в духе взаимного уважения 

и дружбы. 
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МЧС России участвует в Международном форуме «Kazan Digital Week-

2024» 

В рамках форума в Татарстане обсуждаются вопросы обмена научно-

технической информацией, консолидации научно-технологических активов, 

способных эффективно решить 

задачи импортозамещения и -

опережения, обеспечения 

технологического и цифрового 

суверенитета и лидерства России. 

МЧС России на 

Международном форуме 

представляет заместитель главы 

МЧС России Антон Герасимов. В 

рамках круглых столов замминистра 

озвучил позицию ведомства по 

вопросам развития системы-112, в 

том числе создания централизованной системы сбора информации на единой 

цифровой платформе «ГосТех». Также речь шла о перспективах развития 

средств и способов оповещения населения. Цифровые технологии в 

государственном управлении позволяют качественно преобразовать процесс 

реализации государственных функций и оказание государственных и 

муниципальных услуг. Все это призвано создать эффективное 

информационное пространство для взаимодействия граждан и государства. 

Некоторые сервисы, такие как выдача заключений по результатам 

проведения комплексных учений, предоставляемые МЧС России, уже 

выведены в цифровую среду. Это помогает повысить скорость обслуживания 

граждан, улучшить качество и удобство предоставляемых услуг. 
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Сотрудники МЧС России принимают участие в XI Всероссийской неделе 

охраны труда 

На мероприятии в парке науки и искусств «Сириус» работает 

выставка пожарно-спасательной техники и средств защиты тушения пожаров 

МЧС России. Между учащимися кадетских классов – участниками 

региональных соревнований «Школа безопасности» впервые на ВНОТ 

прошла комбинированная пожарная эстафета. 
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Ребята показали приемы и способы обеспечения личной и 

общественной безопасности, оказания помощи, а также правильный 

алгоритм действий при возникновении чрезвычайной ситуации. На первом 

этапе спортсмен на время одевал боевую одежду пожарного и передавал 

эстафетный пожарный ствол 

следующему. Во втором этапе участник 

команды на скорость и правильность 

проводил наложение шины на ногу 

условного пострадавшего. Третий этап 

– добраться до места проведения 

аварийно-спасательных работ, разрезать 

гидравлическим аварийно-

спасательным инструментом перерезать 

пластиковую трубу в двух местах и 

передать эстафетную палочку. В финале забега с помощью пожарного ствола 

от проложенной магистральной линии струей воды сбить мяч и 

финишировать. 

Участники и гости мероприятия смогли ознакомиться со 

специализированной пожарно-спасательной техники. Это комплекс 

управления воздушными потоками, тоннельный пожарно-спасательный 

автомобиль, несколько видов пожарных автоцистерн и аварийно-

спасательных автомобилей, а также вездеходы и современные мотоциклы. 

Безопасность проведения мероприятия обеспечивают более 130 

сотрудников МЧС России и свыше 25 единиц техники. 
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Подготовку хабаровских спасателей МЧС России высоко оценили 

коллеги из Малайзии  

Поисково-спасательный отряд Главного управления МЧС России по 

Хабаровскому краю готовится к подтверждению международной аттестации 

по методологии INSARAG. Она состоится в 2026 году.  

«Соответствие высоким требованиям международных стандартов 

необходимо регулярно подтверждать. Такая практика действует уже почти 

два десятка лет. В 2023 году переаттестацию успешно прошел Сибирский 

региональный поисково-спасательный отряд, в этом году - «Центроспас». 

Теперь подтвердить компетенцию предстоит дальневосточному Поисково-

спасательному отряду», - подчеркнул глава МЧС России Александр 

Куренков.  

Курировать процесс подготовки, оказывать консультативную и 

практическую помощь назначены наставники из специализированного 

малазийского спасотряда SMART. Для этого они прибыли в Хабаровск и уже 

ознакомились с материально-технической базой отряда, учебным центром, 

тренировочным полигоном. Иностранные коллеги наблюдали за работой 

российских спасателей в ходе 36-часовых учений по ликвидации 

последствий землетрясения в условиях, максимально приближенных к 
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реальным. Двухдневные учения проходили в круглосуточном режиме на 

специализированном полигоне с применением передовых методик и 

технологий.  

Поисково-спасательный отряд ГУ МЧС России по Хабаровскому 

краю в 2021 году прошел международную аттестацию, и наша страна стала 

мировым лидером по количеству государственных подразделений, 

аттестованных по методологии INSARAG. Три ведомственных отряда, 

расположенных в западной, центральной и восточной частях России 

обеспечивают возможность реагирования на кризисные ситуации природного 

и техногенного характера в любой точке земного шара.  

«Работа с малазийскими коллегами по подготовке российского отряда 

к переаттестации выстраивается конструктивно, продуктивно, много 

практических советов, обмена опытом. Впереди двухлетний период 

тренировок, он будет насыщенный: совместные мероприятия пройдут в 

России и Малайзии.», - сказал Александр Куренков.  

Результатом совместной работы станет новый полезный опыт и 

дальнейшие успехи в благородном деле помощи и спасения.  

mchs.gov.ru 

 

https://mchs.gov.ru/deyatelnost/press-centr/novosti/5359422


УЧЕНИЯ 

БЕЛАРУСЬ 

Слаженно и оперативно. На ПУ “Столбцыгаз” прошли тактико-

специальные  учения  

Столбцовские спасатели 

провели тактико-специальные 

учения по тушению пожара и 

ликвидации других чрезвычайных 

ситуаций на производственном 

управлении «Столбцыгаз», в 

которых приняли участие ПАСП № 

13 аг. Деревная, ПАСП № 12 аг. 

Любковщина, ПАСЧ № 1 г. 

Столбцы. 

Как отметил первый заместитель начальника Столбцовского РОЧС 

Денис Кузнецов, основная цель учений – повышение уровня мастерства 

работников подразделений, отработка их слаженных действий для 

оперативного реагирования на все нештатные ситуации, практическое 

изучение всех объектов на территории нашего района. 

— Тактико-специальные учения проводятся 1 раз в квартал, на 

которые собирается максимальное количество личного состава. В основном 

такие учения проводятся на объектах с повышенной опасностью, а также с 

большим количеством персонала. Так, проведены учения на 

Новосверженском лесозаводе, в Столбцовской ЦРБ и др., — отметил Денис 

Андреевич. 

Заместитель директора, главный инженер ПУ «Столбцыгаз» 

Александр Гайдук сообщил, что такого рода учения на предприятии 

проводятся на системной основе: 

— Для сотрудников предприятия это хорошая практика, которая 

позволяет закрепить знания и навыки действия персонала в чрезвычайных 

ситуациях и локализации пожара, быть готовыми к любой ситуации. 

Организована на предприятии и слаженно действует пожарная дружина, 

которая помогает поддерживать спокойную пожарную обстановку на 

подведомственной территории. 

Согласно тактическому замыслу произошло возгорание кровли склада 

с газовыми баллонами. На предприятии включилась система оповещения об 

экстренной ситуации.   

Началась немедленная эвакуация персонала из здания. Сообщение о 

пожаре поступило в центр оперативного управления от дежурного персонала 

ПУ «Столбцыгаз». Подразделения уже в пути… 

В смоделированной ситуации спасатели провели боевое 

развертывание, организовали разведку в помещении. 

В ходе разведки был найден пострадавший, которого с помощью 

маски спасателя вывели на свежий воздух в безопасное место и оказали 



первую помощь, после этого условное «возгорание» успешно 

ликвидировали. 

— Со слов администрации объекта, в задымленном здании находился 

один сотрудник. Пострадавшего обнаружили и передали бригаде скорой 

помощи. Далее продолжили работы по охлаждению баллонов и кровли  для 

предотвращения угрозы взрыва и обрушения кровли, — сообщил начальник 

пожарной аварийно-спасательной части №1 г. Столбцы Александр 

Праженик. 

Также на месте условного пожара был создан штаб ликвидации 

чрезвычайных ситуаций, где были определены вводные задачи для отработки 

навыков, проверена слаженность действий и грамотное принятие решений.  

Цель тактико-специальных учений достигнута, команда спасателей с 

заданием справилась. В дальнейшем будут выработаны мероприятия по 

совершенствованию и повышению эффективности проведения аварийно-

спасательных работ на объектах. 

В рамках проведения учений были задействованы более 20 человек 

личного состава и 5 единиц техники.  
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РОССИЯ 

Спасатели-десантники отрабатывают навыки спасения людей с борта 

вертолета 

Технику беспарашютного десантирования спасателям МЧС России не 

раз приходилось применять на поисково-спасательных операциях по 

эвакуации людей с оторвавшихся льдин, судов и спасения людей из 

труднодоступных мест днем и ночью. 

Так, тренировка прошла в 

акватории Авачинской бухты. В 

учениях были задействованы 

сотрудники поисково-спасательных 

отрядов МЧС России и камчатских 

спасателей, а также экипаж Ми-8 

Хабаровского авиационно-

спасательного центра ведомства. 

В рамках учения спасатели 

поделились на три группы. Две 

выполняли роли условно пострадавших на катерах в бухте. Третьей 

предстояло эвакуировать всех на борт вертолета. Порой в условиях 

камчатской погоды такого рода спасательные работы выполнять очень 

непросто. После обнаружения условно пострадавших спасатели при помощи 

лебёдочной грузовой системе СЛГ-300 подняли их на борт. 

Вторым этапом стал поиск и спасения надувного спасательного плота 

с выжившими с потерпевшего условное кораблекрушение судна. Сигналы 

бедствия подавали с помощью плавучей дымовой шашки, которые должны 

обязательно находится на ПСН. Отдельного внимания заслуживает 

мастерство экипажа вертолёта МЧС России. Зависнуть над надувным плотом 

требует особых навыков и умений, ведь тот обладает повышенной 

парусностью. 

Спасатели поисково-спасательного отряда имени В. А. Полякова ГУ 

МЧС России по Сахалинской области тренировались в спусках днем и ночью 

В тренировке использовали спусковые устройства роликовые и СЛГ 300. 

Всего было совершено более 60 спусков. 

Тренировочные спуски проходили в два этапа. Днём спасатели 

отработали десантирование на воду и на открытую площадку в Корсаковском 

районе. С наступлением сумерек спасатели десантировались в условиях 

недостаточной видимости на ограниченную площадку и в лесу. 

Стоит отметить, что успех спусков во многом зависит от роли 

выпускающего. Этот специалист отвечает за безопасность выхода спасателей 

из вертолета во время спасательных работ. Он обладает глубокими знаниями 

и большим опытом, чтобы обеспечить правильное выполнение всех этапов 

десантирования. 
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КЫРГЫЗСТАН 

 

Дан старт учениям ОДКБ «Взаимодействие-2024», «Поиск-2024» и 

«Эшелон-2024» 

7 сентября на полигоне «Эдельвейс» состоялась церемония открытия 

командно-штабного учения с Коллективными силами оперативного 

реагирования ОДКБ «Взаимодействие-2024», специальных учений «Поиск-

2024» и «Эшелон-2024». 

На строевой плац, где были построены контингенты, участвующие в 

учениях, были внесены Боевые Знамена 8-й гвардейской мотострелковой 

Режицкой ордена Ленина, Краснознаменной, ордена Суворова дивизии 

имени И.В.Панфилова, которые затем при торжественном прохождении 

знаменщики пронесли в едином строю с флагами Организации и государств. 

В церемонии приняли участие Министр обороны Кыргызской 

Республики генерал–лейтенант Бактыбек Бекболотов, заместитель министра 

чрезвычайных ситуаций генерал-майор Урматбек Шамырканов, заместитель 

Генерального секретаря Организации Договора о коллективной безопасности 

Таалатбек Масадыков, начальник Объединенного штаба ОДКБ генерал-

полковник Андрей Сердюков, а также мэр города Балыкчы и воинский 

контингент Кыргызстана. 

Главной целью командно-штабного учения является обеспечение 

готовности органов управления, формирований сил и средств системы 

коллективной безопасности к выполнению задач по предназначению. 

В интересах качественной подготовки учений проведен масштабный 

комплекс мероприятий: консультации, раздельные и совместные штабные 

тренировки, стратегическая командно-штабная тренировка, штабные 

переговоры, рабочие встречи по разработке и согласованию замыслов 

учений, рекогносцировки районов проведения учений. 

На территории Кыргызской Республики под руководством первого 

заместителя начальника Генерального штаба Вооруженных Сил Кыргызской 

Республики полковника Артура Темирова проводятся командно-штабное 

учение с Коллективными силами оперативного реагирования ОДКБ 

«Взаимодействие-2024», специальное учение с силами и средствами разведки 

«Поиск-2024», специальное учение с силами и средствами материально-

технического обеспечения «Эшелон-2024». 

В учениях принимают участие контингенты Войск (Коллективных 

сил) ОДКБ Республики Беларусь, Республики Казахстан, Кыргызской 

Республики, Российской Федерации и Республики Таджикистан. 

Среди них - воинские контингенты, формирования сил специального 

назначения из числа специальных подразделений органов внутренних дел 

(полиции), органов безопасности и специальных служб, уполномоченных 

органов в сфере предупреждения и ликвидации последствий чрезвычайных 

ситуаций, а также оперативные группы Объединенного штаба и 

Секретариата ОДКБ. Всего задействованы около 1500 военнослужащих и до 



300 единиц вооружения, военной и специальной техники, в том числе 

авиации, разнотипных БПЛА, боевых катеров, а также средств ПВО. 

В этот же день делегация военнослужащих государств – членов ОДКБ 

и рабочих органов Организации возложила цветы к памятнику Победы в 

Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. с участием почетного караула 

Национальной гвардии Вооруженных Сил Кыргызской Республики. 

mchs.gov.kg 

  

https://www.mchs.gov.kg/ru/news/kyrgyzstanda-zhkkunun-_oz-ara-arakettenuu-2024_-komandalyk-shtabdyk-mashyguusu-otuudo/


КАЗАХСТАН 

 

Пилоты «Казавиаспас» отработали навыки тушения в горной 

труднодоступной местности 

В Восточно-Казахстанской  области, на  высоте  более 1600 метров 

пилоты на вертолете «Ми-8» совершенствовали навыки и боевую готовность 

экипажа. Перед полетом летчики проинструктированы ориентированию на 

сложно рельефной местности, 

отработке действий при поисковых 

работах. Главная особенность 

пилотирования в горной местности 

– разряженный воздух. 

Совершен облет горных 

склонов, отработана техника 

прохождения ущелий и 

преодоления перевалов. 

«Летный состав всегда должен быть в боевой готовности, даже при 

сложных погодных условиях. Пилоты должны уметь огибать складки 

местности, уметь пилотировать в условиях ущелья, над руслами рек, 

вместе с экипажем обладать навыками поиска людей в горах, при 

необходимости принимать решения в экстренных ситуациях. Обязательно 

соблюдать технику безопасности», - отметили в «Казавиаспас» МЧС. 

Данные учебные полеты в области  с резко климатическими 

условиями и большим количеством  высокогорной местности способствуют 

совершенствованию навыков при чрезвычайных ситуациях. 

gov.kz 

  

https://www.gov.kz/memleket/entities/emer/press/news/details/843693?lang=ru


НАУКА И ТЕХНОЛОГИИ 

 

В НИЦ «Строительство» завершены экспериментальные исследования 

теплоизоляционного материала - газобетона плотностью d200 

Специалистами ЦНИИСК им. В.А. Кучеренко и НИИЖБ  

им. А.А. Гвоздева завершены экспериментальные исследования 

теплоизоляционного материала - газобетона плотностью D200. 

Исследования и испытания были направлены на определение 

характеристик и оценку свойств газобетона D200 при применении в составе 

наружных ограждающих конструкций. Работы предусматривали испытания 

теплоизоляционного материала и крупноформатных экспериментальных 

образцов стеновых конструкций. В процессе исследований проведены 

испытания более 300 образцов. 

Различные виды воздействий 

моделировались при проведении: 

 механических испытаний; 

 огневых испытаний; 

 климатических испытаний. 

По результатам работ получены более 30 

характеристик газобетона D200 и узловых 

соединений, необходимых для дальнейшей 

разработки нормативно-технической 

документации по применению блоков из 

газобетона в качестве теплоизоляционного 

материала в конструкциях навесных фасадных 

систем, композитных теплоизоляционных 

фасадных систем и наружных стен с 

облицовочным слоем из кирпича. 

cstroy.ru 

 

В Москве запустили первый частично беспилотный поезд 

"Российские железные дороги" (РЖД) запустили первый частично 

беспилотный электропоезд "Ласточка", который будет осуществлять 

перевозку пассажиров на 

Московском центральном кольце 

(МЦК). Об этом сообщает ТАСС. 

Как указали в пресс-службе 

РЖД, автоматика полностью берет 

на себя ведение поезда, с помощью 

нейронных сетей она 

самостоятельно оценивает 

ситуацию, принимает решения и 

выполняет нужные действия. Отмечается, что машинист в кабине необходим 

лишь для дополнительного контроля, он может начать управлять поездом в 

любой момент. 

https://www.cstroy.ru/news/19540/


"Впервые в истории железнодорожного транспорта России ОАО 

"РЖД" запустило электропоезд, который будет перевозить пассажиров в 

автоматическом режиме", - говорится в сообщении. 

В РЖД указали, что перед запуском такого поезда была проделана 

колоссальная работа, учтены все нюансы для обеспечения максимальной 

безопасности пассажиров. "Созданы десятки различных сценариев 

нештатных ситуаций. Автопилот и система умного зрения реагируют на них 

раньше, чем машинист. Работа всех систем умного электропоезда прошла 

испытания. Получены соответствующие сертификаты", - уточнили в 

компании. 

Согласно международной классификации это третий из четырех 

возможных уровней автоматизации. 

До конца 2024 года в РЖД планируют завершить испытания бортовых 

систем и технического зрения для полностью беспилотного поезда. Поезд 

сможет управляться уже без необходимости присутствия машиниста в 

кабине. 

belta.by 

 

 

Специалисты НИУ МГСУ рекомендовали стеклоблоки как 

полноценный строительный материал 

Фасад здания в столичном жилом комплексе Symphony 34 полностью 

выполнен из стеклоблоков, которые 

выступают в качестве ненесущей 

конструкции. Это смелое решение стало 

возможным благодаря совместным 

исследованиям ученых НИУ МГСУ и 

специалистов компании DIAT. Об этом 

сообщает научно-технический журнал 

«Промышленное и гражданское 

строительство». 

В ходе исследований, была 

проанализирована область 

применения стеклоблоков в качестве 

элементов самонесущих стеновых 

ограждающих и фасадных 

конструкций, а также архитектурных 

фрагментов в зданиях и 

сооружениях различного 

назначения. Были даны 

рекомендации по применению 

стеклоблоков в ограждающих 

стеновых конструкциях с 

армированием кладки стальной 

https://belta.by/tech/view/v-moskve-zapustili-pervyj-chastichno-bespilotnyj-poezd-657309-2024/
http://www.pgs1923.ru/ru/index.php?m=4&y=2024&v=05&p=03
https://mgsu.ru/news/2024/05-08-2024-2024pgs04.pdf
https://mgsu.ru/news/2024/05-08-2024-2024pgs04.pdf
https://mgsu.ru/news/2024/05-08-2024-2024pgs04.pdf


перфорированной лентой. 

Специалисты провели обширные испытания в 3 этапа, чтобы изучить 

поведение стеклоблоков как полноценного строительного материала — ранее 

в строительной практике не существовало норм, регулирующих их 

использование. Шаг между вертикальными стойками сделан свыше 1400 мм, 

чтобы исключить их видимость изнутри здания. Высокотехнологичная 

подсистема, специально разработанная для этого объекта, обеспечивает 

максимальную эффективность и безопасность эксплуатации здания. 

Здание из стеклоблоков гармонично вписывается в окружение четырех 

небоскребов высотой от 36 до 54 этажей, создавая архитектурную доминанту 

района метро «Дмитровская» 

mgsu.ru 

 

  

https://mgsu.ru/news/Nauka/SpetsialistyNIUMGSUrekomendovalistekloblokikakpolnotsennyystroitelnyymaterial/
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НОВОСТИ СТРАН БЛИЖНЕГО И ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 

 

США. Авария в Мидлсексе привела к разливу топлива, 

пострадавших нет 

06.09.2024 

Никто не пострадал, но произошел разлив топлива в результате 

столкновения автоцистерны, перевозившей дизельное топливо, и 

внедорожника в четверг вечером, 5 сентября. 

Инцидент произошел недалеко от перекрестка шоссе 228 и Питтсбург-

роуд в районе Мидлсекс-тауншип, недалеко от торгового района Мидлсекс-

Кроссинг. 

На место происшествия прибыли бригады пожарных и полиции 

Пенсильванского управления транспорта, а также пожарные и полицейские 

управления округа Мидлсекс, которые разместили на месте пожара смесь 

Oil-Dri и песок. 

«Все полосы были перекрыты на короткий период», — сказал Колин 

Лоусон, офицер полиции Миддлсекса. Лоусон добавил, что место 

происшествия было очищено, а дорога полностью открыта к 19:45. 

Информации о том, сколько топлива было разлито и какой ущерб это могло 

нанести, пока нет. 

https://www.cranberryeagle.com/2024/09/06/middlesex-crash-leads-to-

fuel-spill-no-injuries/ 

 

США. Женщина погибла в аварии с участием цистерны, дети 

доставлены в больницу 

06.09.2024 

47-летняя женщина из Нейплса погибла в четверг утром в результате 

столкновения автоцистерны и двух автомобилей недалеко от перекрестка 

бульвара Логан и дороги Иммокали, 

сообщил дорожный патруль Флориды. 

Двое несовершеннолетних детей 

также получили травмы и были 

доставлены в районную больницу. 

Авария произошла около 9 утра  

и привела к многочасовым задержкам 

движения, пока на место происшествия 

прибыли аварийно-спасательные 

службы. 

Согласно отчету о столкновении  

от FHP, полуприцеп, который был грузовым танкером, перевозившим 

удобрения, двигался на запад по окружной дороге 846, приближаясь к 

бульвару Логан. Танкер проехал на красный свет и врезался в темно-

бордовый внедорожник, который поворачивал налево. 

https://www.cranberryeagle.com/2024/09/06/middlesex-crash-leads-to-fuel-spill-no-injuries/
https://www.cranberryeagle.com/2024/09/06/middlesex-crash-leads-to-fuel-spill-no-injuries/


Видео последствий показывает, что полуприцеп почти невредим, а 

напротив него автомобиль, у которого сильно повреждена сторона водителя. 

Оба автомобиля были найдены на разделительной полосе. 

https://www.fox4now.com/naples/deadly-crash-woman-dies-in-accident-

involving-semi-truck-along-immokalee-road 

 

Грузия. ДТП в Тушетии – погиб водитель бензовоза 

07.09.2024 

Водитель бензовоза погиб в результате аварии на дороге, ведущей в 

Тушетию.  

Машина сорвалась в обрыв с большой высоты. 

Возгорания не последовало. 

По словам местных жителей, 

бензовоз перевозил топливо для вышки 

телекоммуникационной компании. 

По факту ДТП начато 

следствие. 

Единственный автомобильный 

путь в Тушетию – дорога Пшавели-

Абано-Омало. Она считается самым высоким и самым опасным 

автомобильным переходом не только в Грузии, но и в Европе. Смертельные 

аварии происходят там регулярно во время летнего сезона. Зимой перевал 

засыпан снегом, движение невозможно. 

Власти Грузии обещают сделать дорогу безопаснее. Начаты 

масштабные работы. Проект должен завершиться в 2025 году. 

https://www.newsgeorgia.ge/dtp-v-tushetii-pogib-voditel-benzovoza/ 

 

Африка. 13 человек погибли, десятки ранены в результате дорожной 

аварии на Берегу Слоновой Кости 

07.09.2024 

В результате столкновения автоцистерны и автобуса на севере Кот-

д'Ивуара в субботу погибли 13 человек, еще 45 получили ранения. 

Автобус с пассажирами и бензовоз, ехавший 

по встречной полосе, столкнулись в пятницу, когда 

ширина дороги была сужена грузовиком, 

припаркованным без указателей, сообщила Police 

Secours (платформа, отслеживающая смертельные 

аварии в стране). 

Транспортные средства столкнулись около 

23:00 на шоссе между Буаке и Корого, двумя 

крупными городами на севере Кот-д'Ивуара. 

«Столкновение автобуса и автоцистерны 

вызвало пожар ужасающей силы», в результате 

которого «13 тел обуглились» в пламени, пишет Police Secours. 

https://www.fox4now.com/naples/deadly-crash-woman-dies-in-accident-involving-semi-truck-along-immokalee-road
https://www.fox4now.com/naples/deadly-crash-woman-dies-in-accident-involving-semi-truck-along-immokalee-road
https://www.newsgeorgia.ge/dtp-v-tushetii-pogib-voditel-benzovoza/


Ивуарийское агентство печати (AIP) подтвердило число жертв, среди 

которых 19 пострадавших детей, доставленных в больницы близлежащих 

городов Катиола и Ниакара. 

https://www.anews.com.tr/africa/2024/09/07/13-killed-dozens-injured-in-

ivory-coast-road-accident 

 

 

Нигерия. Три человека погибли, когда нефтяной танкер врезался  

в 10 автомобилей в Лагосе 

08.09.2024 

Трагедия произошла рано утром в 

воскресенье: три человека погибли, а 

другие получили ранения, когда нефтяной 

танкер врезался в 10 автомобилей. 

Глава отдела по связям с 

общественностью Агентства 

по чрезвычайным ситуациям штата Лагос 

(LASEMA) сообщил об этом в своем заявлении в воскресенье и отметил, что 

первая авария произошла, когда у цистерны с дизельным топливом отказали 

тормоза, и она врезалась в несколько транспортных средств, в результате 

чего погибли три человека и неуказанное количество получили ранения. 

Сообщается, что во время движения у танкера произошла 

механическая неисправность (отказ тормозов), он потерял управление и 

врезался в несколько автомобилей, что привело к многочисленным жертвам. 

https://www.vanguardngr.com/2024/09/three-dead-as-oil-tanker-rams-into-

10-vehicles-in-lagos/ 

 

Россия. В Екатеринбурге из-за пожара зафиксировали превышение 

содержания вредных веществ 

09.09.2024 

Превышение загрязняющих веществ установлено в атмосферном 

воздухе в зоне ближайшей жилой застройки на территории промышленной 

зоны, где в Екатеринбурге произошел крупный пожар. Об этом сообщили  

в Telegram-канале управления 

Роспотребнадзора по Свердловской 

области. 

«Управление Роспотребнадзора в 

связи с пожаром в промышленной зоне на  

ул. Коммунистической в Екатеринбурге 

организовало проведение лабораторных 

исследований качества атмосферного 

воздуха в зоне ближайшей жилой застройки. <…> Установлено превышение 

допустимой максимально разовой концентрации углерода (сажи) в 3,5 раза», 

– говорится в сообщении. 

https://www.anews.com.tr/africa/2024/09/07/13-killed-dozens-injured-in-ivory-coast-road-accident
https://www.anews.com.tr/africa/2024/09/07/13-killed-dozens-injured-in-ivory-coast-road-accident
https://www.vanguardngr.com/2024/09/three-dead-as-oil-tanker-rams-into-10-vehicles-in-lagos/
https://www.vanguardngr.com/2024/09/three-dead-as-oil-tanker-rams-into-10-vehicles-in-lagos/


Отмечается, что остальные показатели находятся в пределах 

гигиенических нормативов. 

Сообщение о возгорании в промышленной зоне в районе д. 50, к. 3 на 

Коммунистической улице поступило в 07:01 (05:01 мск). На площади 100 кв. 

м горели покрышки. Позже площадь пожара увеличилась до 1,2 тыс. кв. м. 

Для ликвидации возгорания был привлечен вертолет.  

https://tass.ru/proisshestviya/21816213 

 

Нигерия. В Нигерии число жертв в ДТП достигло 59 

09.09.2024 

Число погибших в результате крупного ДТП в штате Нигер 

увеличилось до 59. Об этом сообщает Agence France-Presse со ссылкой на 

представителя Государственного 

агентства по чрезвычайным ситуациям 

штата Нигер Ибрагима Хусейни. 

Авария произошла в ночь с 7 на 

8 сентября. Бензовоз врезался в 

грузовик, перевозивший пассажиров и 

крупный рогатый скот, произошел 

пожар. 

По словам Хусейни, новые жертвы могут быть обнаружены по мере 

продолжения поисково-спасательных работ. Найденные ранее 48 тел уже 

были захоронены, добавил представитель. 

Губернатор штата Нигер Мохаммед Умару Баго выразил 

соболезнования семьям погибших и призвал участников дорожного 

движения быть осторожными  

и уважать ПДД, чтобы сохранить жизни и имущество. 

По данным Федеральной комиссии по безопасности дорожного 

движения Нигерии, в 2023 году в ДТП погибли более 5 тыс. человек, что на 

1,5 тыс. меньше, чем в 2022 году. Однако, по данным Всемирной 

организации здравоохранения, ежегодное количество смертей, связанных с 

дорожно-транспортными происшествиями в Нигерии, оценивается почти в 40 

тыс. человек. При этом штат Нигер занимает пятое место среди регионов, 

наиболее пострадавших от ДТП, особенно из-за превышения скорости.  

https://tass.ru/proisshestviya/21816533 

 

Россия. В Ростове-на-Дону потушили пожар в мебельном цехе 

09.09.2024 

Пожарные ликвидировали 

возгорание в мебельном цехе в Ростове-на-

Дону. Об этом ТАСС сообщили в пресс-

службе МЧС России. 

«В Ростовской области огнеборцы 

МЧС России полностью потушили 

пожар», – говорится в сообщении. 

https://tass.ru/proisshestviya/21808091


Цех загорелся вечером 8 сентября, огонь охватил несколько ангаров 

на площади 1 тыс. кв. м. В тушении были задействованы 57 специалистов и 

17 единиц техники. Пострадавших в результате пожара нет.  

https://tass.ru/proisshestviya/21810787 

 

Испания. Пляжи Гран-Канарии закрыты из-за загрязнения побережья 

тремя тоннами нефти 

10.09.2024 

Испанские власти закрыли несколько пляжей на островах Гран-

Канария после инцидента с разливом нефти, произошедшего 4 сентября. А 

именно, пляжи Ла-Рестинга, Палос, Эль-

Барранкильо и Сан-Бордон были закрыты 

для публики, поскольку разлив нефти 

приближался к побережью. 

По данным испанской организации 

по спасению на море Salvamento Maritimo, 

опубликованным в социальных сетях, 

разлив бункерного топлива произошел во 

время заправки судна AKHISAR в порту ЛАС-ПАЛЬМАС, Испания. 

Инцидент привел к утечке трех тонн IFO 180, очень низкосернистого масла, в 

воду. 

Председатель управляющего совета Гран-Канарии заявил, что утечка 

нефти охватила территорию длиной 2,5 километра и шириной 400 метров и 

движется в сторону Тельде на юге. 

Власти задействовали ресурсы для мониторинга и контроля разлива 

нефти в море. В регионе находились беспилотники и вертолеты, помогающие 

в операции по очистке. 

AKHISAR — это судно для перевозки под флагом Либерии. Согласно 

Marine Traffic, судно загружено и вышло из ЛАС-ПАЛЬМАС 7 сентября и 

должно прибыть в ПРАЙЮ, Кабо-Верде, к 11 сентября. 

https://www.marinetraffic.com/en/maritime-

news/14/accidents/2024/11479/gran-canaria-beaches-shut-as-three-tonnes-of-oil-

spill-conta 

 

Россия. В Свердловской области столкнулись бензовоз и автобус 

10.09.2024 

Бензовоз и рейсовый автобус сообщением Сухой Лог – Богданович 

столкнулись на трассе Екатеринбург-Тюмень в Свердловской области. Об 

этом сообщил руководитель пресс-службы свердловского главка МВД 

Валерий Горелых. 

«10 сентября в 14:20 мск на 93-м км федеральной трассы 

Екатеринбург-Тюмень произошло ДТП с участием междугороднего 

пассажирского автобуса №125 сообщением Сухой Лог – Богданович с 

бензовозом марки Mersedes, который буквально накануне слил большой 

объем топлива на местной АЗС. <…>  

https://tass.ru/proisshestviya/21808859
https://www.marinetraffic.com/en/maritime-news/14/accidents/2024/11479/gran-canaria-beaches-shut-as-three-tonnes-of-oil-spill-conta
https://www.marinetraffic.com/en/maritime-news/14/accidents/2024/11479/gran-canaria-beaches-shut-as-three-tonnes-of-oil-spill-conta
https://www.marinetraffic.com/en/maritime-news/14/accidents/2024/11479/gran-canaria-beaches-shut-as-three-tonnes-of-oil-spill-conta


По предварительным 

данным, различные травмы 

получили пять пассажиров 

автобуса, один из них – 15-

летний мальчик. Сейчас им на 

месте происшествия врачи 

оказывают необходимую 

медицинскую помощь», – 

говорится в сообщении. 

Позже в пресс-службе 

прокуратуры региона сообщили 

об увеличении числа 

пострадавших. «Для обследования в медицинское учреждение доставлены 

восемь человек. <…> Точная причина ДТП будет установлена в ходе 

административного расследования, проводимого органами полиции», – 

сказали в ведомстве. Как уточнили в пресс-службе, по предварительным 

данным, бензовоз проехал перекресток на запрещающий сигнал светофора и 

допустил столкновение с автобусом. 

По данным Горелых, в салоне автобуса находились порядка 20 

пассажиров, сейчас решается вопрос об их доставке до места назначения. Как 

отметили в пресс-службе Минздрава Свердловской области, трое 

пострадавших пассажиров были осмотрены медиками на месте, они 

отказались от госпитализации. Еще пять человек были доставлены в 

больницу Богдановича, обследованы и отпущены на амбулаторное лечение. 

Причины и последствия происшествия 

Горелых уточнил, что после сильного удара у бензовоза произошла 

утечка топлива из бензобака. «В эпицентр событий в срочном порядке 

прибыли и работают несколько нарядов Госавтоинспекции ОВД 

Богдановича, а также огнеборцы районного МЧС. Инспекторы ДПС 

обеспечивают реверсивное движение транспортных потоков», – сообщил он. 

Возможной причиной инцидента могла стать невнимательность 

водителя тягача, который решил проехать перекресток на запрещающий 

сигнал светофора. Оба водителя не были в состоянии алкогольного 

опьянения. 

В новость внесены изменения (16:58 мск) – добавлена информация  

об увеличении числа пострадавших. 

https://tass.ru/proisshestviya/21828107 

 

Армения. В Армении возбудили дело из-за взрыва на Разданской ТЭС 

10.09.2024 

Следственный комитет Армении возбудил уголовное дело по факту 

взрыва на Разданской ТЭС в Котайкской области Армении. Об этом 

сообщает пресс-служба ведомства. 

«Возбуждено уголовное дело по статье о нарушении правил или 

требований охраны труда и безопасности при выполнении строительных, 

https://tass.ru/proisshestviya/21828107


горных или иных работ, повлекшее непреднамеренное причинение вреда 

здоровью, смерть человека или иные тяжкие последствия. Создана 

оперативная группа, которая проводит необходимые следственные действия. 

Обстоятельства и причины случившегося выясняются», – говорится в 

сообщении. 

Ранее пресс-служба МВД сообщила, что днем в результате взрыва в 

литейном цеху на территории ТЭС пострадали шесть человек. Они были 

доставлены в медцентр, один из пострадавших погиб. 

Разданская ТЭС является крупнейшей в Армении. 

https://tass.ru/proisshestviya/21829783 

 

Россия. Число пострадавших при пожаре на нефтепроводе в Оренбуржье 

выросло до четырех 

10.09.2024 

Число пострадавших при возгорании на нефтепроводе в 

Курманаевском районе Оренбургской области выросло до четырех. Об этом 

ТАСС сообщили в Государственной инспекции труда (ГИТ) в Оренбургской 

области. 

Ранее в правительстве региона сообщали о двух погибших и трех 

пострадавших. В министерстве здравоохранения области ТАСС уточнили, 

что в медучреждениях находятся два человека в тяжелом состоянии и один – 

в состоянии средней тяжести. 

«Расследование группового несчастного случая, произошедшего на 

нефтепроводе в Курманаевском районе у села Гаршино с двумя погибшими  

и четырьмя пострадавшими, будет проводиться совместно с Западно-

Уральским управлением Федеральной службы по экологическому, 

технологическому и атомному надзору (Ростехнадзор)», – сообщили в ГИТ 

региона. 

https://tass.ru/proisshestviya/21822253 

 

Германия. На химзаводе на западе Германии произошел пожар 

10.09.2024 

Пожар произошел на химическом заводе в городе Дуйсбург 

(федеральная земля Северный Рейн – Вестфалия) на западе ФРГ, с огнем 

борются около 110 пожарных. Об этом сообщило агентство DPA. 

По его информации, возгорание по 

неустановленной причине возникло в 

секторе по производству сульфата цинка. 

Завод принадлежит концерну Grillo, 

занимающемуся изготовлением и 

поставками продукции, в частности, для 

автомобильной и 

электропромышленности, фармацевтики. 

В компании заявили, что никто не 

пострадал. 

https://tass.ru/proisshestviya/21828411
https://tass.ru/proisshestviya/21821305
https://tass.ru/proisshestviya/21822253
http://dpa.de/


Как пишет DPA, над севером города поднимается густой дым. Власти 

Дуйсбурга призвали горожан закрыть двери и окна, выключить 

кондиционеры и вентиляцию. «Мы сейчас не можем исключать того, что 

дым может быть вреден для здоровья», – говорится на сайте администрации 

города.  

https://tass.ru/proisshestviya/21830073 

 

Молдавия. В Молдавии двухлетний ребенок упал шахту лифта с шестого 

этажа 

11.09.2024 

В многоэтажном доме в Унгенах двухлетний ребёнок упал в шахту 

лифта. Об этом сообщили сегодня, 11 сентября, в Генеральном инспекторате 

по чрезвычайным ситуациям (ГИЧС). 

Все случилось утром, на место происшествия вызвали спасателей, 

которые обнаружили малыша в сознании внизу лифтового колодца. 

Спасатели достали мальчика. Его отвезли в районную больницу. Врачи 

оценивают состояние ребёнка как крайне тяжёлое и пытаются его 

стабилизировать. Когда это удастся, пострадавшего планируют перевезти 

в Кишинёв, для оказания дальнейшей медпомощи. 

Обстоятельства, при которых ребенок провалился в шахту, пока 

не установлены. Идет следствие. По данным полиции, мать вместе с тремя 

несовершеннолетними детьми вышла из квартиры, чтобы отвести детей 

в детский сад. Дети 4 и 6 лет спустились по лестнице, а женщина собиралась 

спустить в лифте коляску с третьим двухлетним ребенком. 

Мать мальчика объяснила, что он упал, когда она поставила коляску 

с ребёнком между дверями лифта и повернулась взять пакет. По её словам, 

раздался шум, ребёнок упал, а кабина лифта поднялась вверх. 

Примар Унген Виталий Врабие сообщил, что был на месте 

происшествия, а также в больнице, куда госпитализировали ребенка. 

«Дом, в котором произошел инцидент, был построен в 1980—1990-х 

годах и принадлежал ковровой фабрике. Все квартиры были 

приватизированы, а все внутренние коммуникации, включая лифт, находятся 

в коллективной собственности владельцев квартир в блоке. Дом 

обслуживается ассоциацией собственников приватизированных домов», — 

отметил градоначальник. 

Техники объяснили, что каждый лифт оснащен системой 

безопасности, поэтому лифт не может запуститься, если двери не закрыты, 

однако факт поломки не исключается. После заседания специальной 

муниципальной комиссии, будет принято несколько решений, в том числе 

распоряжение о проверке жилых домов и более сотни лифтов в городе. Если 

будет установлено, что регулярные проверки не проводились, эти лифты 

будут опломбированы. 

https://eadaily.com/ru/news/2024/09/11/v-moldavii-dvuhletniy-rebenok-

upal-shahtu-lifta-s-shestogo-etazha 

 

https://tass.ru/proisshestviya/21830073


Казахстан. Подъемный кран упал во время разбора здания в Экибастузе 

11.09.2024 

«Вызов был 8 сентября в 15.17. Спасатели прибыли на место, но их 

помощь не потребовалась. Водитель успел выпрыгнуть, не пострадал», – 

сообщили в департаменте по ЧС Павлодарской области в среду. 

По данным ДЧС области, других пострадавших также не было. 

Instagram/ @ekibas_online 

 

Германия. Bild: в Дрездене частично обрушился мост 

11.09.2024 

Централизованное теплоснабжение Дрездена (федеральная земля 

Саксония) нарушено в результате частичного обрушения моста. Об этом 

пишет газета Bild. 

По информации издания, в ночь на среду в Эльбу обвалился крупный 

участок моста Каролабрюке с 

трамвайными путями и пешеходной 

зоной. Инцидент произошел около 03:00 

(04:00 мск). Никто не пострадал. 

Обрушение моста также 

повредило две крупные линии 

централизованного теплоснабжения, 

указывает газета. Оно отсутствует во 

всем городе. 

Причина обрушения не установлена. На месте происшествия 

работают сотрудники экстренных служб. Территория у моста перекрыта. 

Жителей просят избегать посещения этого района.  

https://tass.ru/proisshestviya/21832219 

 

Россия. В Омске произошел пожар на заводе «Омсктрансмаш» 

12.09.2024 

Возгорание возникло на заводе «Омсктрансмаш» в Омске. Об этом 

сообщил губернатор Омской области Виталий Хоценко в своем Telegram-

канале. 

«На заводе «Омсктрансмаш» произошел пожар. Загорелась крыша 

одного из цехов во время ремонта. На месте работают специалисты. 

Подробности уточняются», – написал он. 

Позже в ГУ МЧС по региону объявили о локализации 

возгорания в 14:59 (11:59 мск), а затем о ликвидации открытого 

горения в 15:22 (12:22 мск). 

В пресс-службе регионального ГУ МЧС сообщили, что в ликвидации 

возгорания участвуют 61 человек и 18 единиц техники. Сообщение о пожаре 

поступило в 12:55 (09:55 мск). 

https://www.bild.de/
https://t.me/HocenkoVP/4092
https://t.me/HocenkoVP/4092


В пресс-службе регионального управления Росприроднадзора 

добавили, что представители управления и центра гигиены и эпидемиологии 

в Омской области контролируют наличие загрязняющих веществ в 

атмосфере. 

Возгорание не отразится на 

работе предприятия «Омсктрансмаш», 

заявили ТАСС в компании. 

«На территории предприятия при 

проведении ремонта крыши в одном 

из корпусов произошло возгорание 

кровельного материала. Прибывшие 

на место силы МЧС ведут работу 

по ликвидации возгорания. На работе предприятия инцидент не отразится», – 

сказали там. 

При пожаре на заводе никто не пострадал, уточнили в пресс-службе 

предприятия. 

О заводе 

«Омсктрансмаш» – одно из крупнейших предприятий Сибирского 

региона с 126-летней историей, собственной научной и производственной 

базой. На этом предприятии разработана огнеметная система на танковом 

шасси ТОС-1А «Солнцепек». 

В новость внесены изменения (12:08, 12:29 мск) – добавлена 

информация о локализации пожара.  

https://tass.ru/proisshestviya/21844343 

 

Россия. Кричал больше часа в ожидании помощи. В Москве у мужчины 

случилась паническая атака – он застрял в лифте и разбил его 

12.09.2024 

В 23-этажном доме жители вынуждены подниматься пешком 

Утром 12 сентября Жильцов ЖК «Городские истории» на улице Анны 

Ахматовой напугали крики в подъезде. Выяснилось, что в лифте застрял 

мужчина — у него случилась 

паническая атака из-за неработающих 

лифтов. 

Он кричал больше часа в 

ожидании мастера. Когда его достали, 

кабина лифта оказалась полностью 

разбита. 

Всего в подъезде три лифта, но 

работал только один. Теперь и его не стало. Жильцы жалуются, что УК 

«Орион» игнорирует проблемы с лифтом уже больше года и людям 

приходится подниматься пешком в 23-этажном доме на 154 квартиры. 

— Сотни писем и жалоб, отправленных жильцами по поводу ремонта 

лифтов, остаются без ответа. В доме проживают люди с ограниченными 

https://tass.ru/proisshestviya/21844343


возможностями и много детей в колясках, которые теперь остались просто 

заперты в доме, — рассказала MSK1.RU Екатерина. 

Как рассказал MSK1.RU местный житель, на 17-м этаже дома живет 

пожилой мужчина с ходунками, который без лифта не может выйти на улицу. 

Кроме того, в случае необходимости на верхние этажи не сможет подняться 

скорая. 

В чате ЖК «Городские истории», которую УК использует как 

информационный канал для связи с жильцами, сообщили, что в 

диспетчерскую службу управляющей компании поступала заявка о том, что 

пассажир застрял. 

По заверениям компании «Орион», в момент поступления заявки 

диспетчер услышала, что пассажир в лифте ведет себя неадекватно и 

разрушает лифт. Она попыталась успокоить мужчину, сказав, что механик 

уже в пути. 

На месте механик зафиксировал «вандальные действия» пассажира: 

повреждены двери лифта и внутренняя вызывная панель. 

— Пассажир в лифте предположительно находился в состоянии 

алкогольного или наркотического опьянения, — сообщили в УК. 

На место происшествия сотрудники УК вызвали полицию, чтобы  

те зафиксировали ущерб и привлекли к ответственности виновника. А лифт 

«Орион» пообещал починить. 

https://msk1.ru/text/gorod/2024/09/12/74079308/ 

 

Аттракционы в парке развлечений привели к ловушке двух девушек 

12.09.2024 

Россия. Аттракцион, карусель, внезапно остановился, и две девушки 

застряли в механизме. Люди бросились им на помощь, но как раз в тот 

момент, когда они собирались их освободить, аттракцион снова начал 

двигаться, закручивая девушек на большой скорости. 

В конце концов девочек освободили, но не раньше, чем они получили 

серьезные травмы, в том числе переломы костей и вывихи конечностей. 

https://vk.com/wall-223031137_6616 

 

 

 

 

 

https://msk1.ru/text/gorod/2024/09/12/74079308/


ПРИЛОЖЕНИЕ 

5 экологических катастроф в России 

В 2018-2019 годах в России произошло немало промышленных 

аварий, которые так или иначе повлияли на экологическую обстановку. Мы 

выбрали пять самых резонансных случаев, которые, на наш взгляд, можно 

расценивать как настоящие экологические катастрофы. 

 

Урановые выбросы «Далура» 

В феврале 2019 года жители села Уксянское в Зауралье заявили, что 

ещё год назад на урановом руднике «Далура» (входит в «АРМЗ») произошла 

авария. Из-за перепада давления лопнуло более 4 км труб, в результате 

наружу вырвались тонны радиоактивного 

вещества. О ЧП, по всей видимости, решили 

умолчать. 

Активисты из организации «Курган-

Антиуран» по просьбе селян осмотрели 

трассу продуктопровода и увидели горы 

деформированных труб, на которых чётко 

видны остатки жёлтого цвета. 

На обратном пути они заметили, что «Далур» сливает отходы 

производства прямо на обочину дороги. Вредные вещества образовали 

громадные промоины глубиной до полуметра. В месте слива обнаружили 

превышение уровня радиации почти в два раза – около 23 мкр/ч. 

В службе по связям с общественностью предприятий «АРМЗ» 

опровергли информацию о ЧП, заявив, что это одна из попыток опорочить 

«Далур». 

 

Чёрный снег в Кузбассе 

Также в феврале этого года в 

интернете появилась масса новостей о 

чёрном снеге, накрывшем сразу три города 

Кузбасса: Ленинск-Кузнецкий, Прокопьевск 

и Киселёвск. Местные жители завалили 

соцсети жутковатыми фотографиями. 

Горожане назвали необычные осадки 

настоящим экологическим бедствием, и 

причина тому — работа местных угольных 

предприятий. 

Проверив кузбасские 

обогатительные фабрики, прокуратура 

установила, что они превышают 

допустимую норму выбросов. К 

ответственности привлекли две ГОФ – 

«Прокопьевскую» и «Черкассовскую». 

 

https://dprom.online/2019/03/ugolovnoe-delo-za-chernyj-sneg/
https://dprom.online/2019/03/ugolovnoe-delo-za-chernyj-sneg/
https://zen.yandex.ru/media/id/5ab9fbc383090541fda2d1a8/zaveli-ugolovnoe-delo-za-chernyi-sneg-5c887fb65944f400b3dae54b


Тонны отходов «Северстали» 

С 2017 года активисты Ярославской области забили тревогу: недалеко 

от деревень Попково и Шолохово начали скидывать тонны отходов 

металлургического производства «Северстали». Прокуратура провела 

расследование и выяснила, что вещества сбрасывает предприятие «ТриАн», 

которое по идее должно было их утилизировать. 

Только спустя год на «ТриАн» завели уголовное дело, в марте 

огромные кучи отходов общей массой более 500 т начали отгружать на 

полигон. Больше года токсичные вещества четвёртого класса опасности 

отравляли окружающую среду. 

 

Тлеющий карьер в Сибае 

В ноябре 2018 года в отработанном Сибайском карьере (Башкирия) 

внезапно начала тлеть руда. Город 

накрыло смогом – с декабря жители 

города начали сообщать о сильной 

загазованности. Многие жаловались на 

ухудшение самочувствия. Власти и 

руководство УГМК, которому 

принадлежит месторождение, решили 

частично подтопить дно карьера. Работы 

проводились с 8 февраля по 26 марта. 

Однако после «мокрой» консервации никаких улучшений не 

последовало. Сибайский карьер продолжает тлеть, местные власти заявили, 

что необходимо продолжать подтопление. Точного ответа на вопрос, сколько 

ещё будут задыхаться от смога местные жители, на сегодня нет. Как обстоят 

дела сейчас мы писали в нашем недавнем материале. 

 

Прорыв дамбы в Якутии 

В августе 2018 года на алмазном месторождении «Алросы» 

«Иреляхская россыпь» (Якутия) 

произошла серьёзная авария. Сильные 

ливни спровоцировали прорыв 4 дамб 

дражных котлованов. Технические воды 

попали в три реки: Ирелях, Малая 

Ботуобуя и Вилюй. 

Местные власти оценили 

экологический ущерб в 27 млрд рублей. 

Анализ проб показал, что в реках в десятки раз превышен допустимый 

уровень содержания ртути, марганца, свинца, кадмия. Больше всего 

пострадала река Вилюй, которая снабжает питьевой водой четыре района 

Якутии. 

https://dprom.online/2019/03/ekologicheskaya-katastrofa-v-bashkirii-sibaj-dyshi/


Загрязнённые массы распространились 

и на другие реки. Региональные власти 

порекомендовали временно не брать воду из 

рек жителям Вилюйского, Сунтарского, 

Нюрбинского и Верхневилюйского районов. 

Считаете ли вы что проблемам экологии 

уделяют мало времени?  

https://dprom.online/unsolution/5-

ekologicheskih-katastrof-v-rossii/ 

 


